
Anno 2020: 
non è tutto da 
buttare
di Sergio Capoferri

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

A me sembra sia passato un secolo, ma solo 
un anno fa, a inizio dicembre, nei comuni 
del Basso Sebino  ci siamo trovati di fronte 
al rischio contagio da meningite. E’ stato un 
grosso problema perché la meningite cau-
sa dei danni terrificanti a quegli ammalati 
che riescono a sopravviverle. Ogni qualvolta 
che usciva la notizia di un contagio c’era da 
preoccuparsi;  le terapie contro la meningite 
non danno la certezza della guarigione e la 
cosa più ovvia era la prevenzione mediante 
il vaccino che esiste da anni. Il problema è 
stato che la nostra A.T.S. assieme ai nostri 
politici regionali invece di preoccuparsi di 
reperire i vaccini in tempi rapidi hanno dor-
mito!! Nel frattempo sono morte altre tre 
persone e altre si sono ammalate. Hanno 
cercato di tamponare consegnando 100/200 
vaccini al giorno, tra Sarnico e Villongo, for-
se pensando così di vaccinare i 30.000 abi-
tanti del Basso Sebino. Ma questi sapranno 
l’aritmetica? Mi risulta infatti che proprio 
a Sarnico e a Villongo dove tutti noi 30.000 
avremmo voluto farci vaccinare, siano suc-
cesse cose dell’altro mondo: si è vista gente 
mettersi in fila anche alle 4 del mattino con 

Buon Natale
Il Natale arriverà anche quest’anno. E’ stato 
un anno drammatico, denso di dolore e restri-
zioni che inevitabilmente hanno cambiato le 
nostre abitudini. Mi spiace tantissimo per le 
famiglie che hanno sofferto, soprattutto per 
quelle che hanno avuto la perdita di un loro 
congiunto. Mi spiace per le persone, le fami-
glie e le attività che sono in difficoltà econo-
miche per questa pandemia; ancor più mi 
rattrista il limite dei nostri mezzi per aiutare 
chi ne aveva e ne ha bisogno, anche se i nostri 
volontari hanno contribuito molto ad elevare 
il livello dei nostri interventi. Nei momenti di 
difficoltà  si manifestano le qualità delle per-
sone e ad Adrara, cosa che non mi ha sorpre-
so, ho notato molto buon senso. Di fronte alle 
limitazioni che ci hanno imposto, probabil-
mente la nostra gente se n’è fatta una ragione, 
senza essere ossessionata dall’impossibilità di 
trascorrere le feste com’eravamo abituati: ne 
sono orgoglioso. Il Natale si può vivere anche 
nell’intimità, pensando al suo vero significa-
to: Il Natale è solidarietà, è generosità, è perdo-
no, è amore e tutto ciò non deve essere limitato 
dalle condizioni create da questa pandemia, 
anzi, può essere questa un’opportunità per 
farlo diventare speciale nella sua normalità. 
Abbiamo l’occasione di trascorrere un Natale 
speciale, cogliamola questa occasione!
A tutti auguro un Natale pieno di serena 
normalità.

Sergio Capoferri
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frequenti risse e conseguenti interventi delle 
forze dell’ordine. Non è successo così da noi: 
dal 9 gennaio una volta avuti i primi vaccini 
(che fatica!), nei comuni di Adrara San Mar-
tino, Adrara San Rocco e Viadanica  in 20 
giorni sono stati vaccinati tutti coloro che ne 
han fatto richiesta. Le vaccinazioni sono sta-
te organizzate con la prenotazione, online o 
di persona, grazie all’intervento di volontari 
che hanno pensato a tutto con grande senso 
pratico, professionalità e disponibilità: cosi 
ciascuno si presentava in ambulatorio alla 
data e all’ora prenotata e si vaccinava sen-
za dover fare code o discussioni. Ciò è stato 
possibile grazie all’impegno e alla disponibi-
lità dei nostri tre medici di base D.ssa Borra, 
Dr. Vassallo e Dr. Paris con la loro assistente 
Graziella e dei nostri volontari. Grazie a tutti! 
E’ stata, quella della meningite, una bruttissi-
ma avventura che ci siamo lasciati alle spal-
le a febbraio, quando ancora non sapevamo 
cosa ci aspettasse per tutto questo 2020.
Già a dicembre del 2019 i telegiornali ci mo-
stravano cosa stava accadendo a Wuhan 
in Cina, una città sconosciuta alla maggior 
parte di noi, anche se il numero di abitanti 
è molto alto: 11.080.000, 8 volte Milano e 91 
volte Bergamo ). Si vedeva un andirivieni di 
ambulanze e i ricoveri nelle terapie intensi-
ve erano così numerosi da dover costruire 
nuovi ospedali per far fronte all’emergenza; 
ci raccontavano di una pandemia, mostran-
doci migliaia di morti a causati da un virus a 
noi sconosciuto. Ma era là, in Cina, lontano…
presto però l’avremmo scoperto anche noi.
A febbraio di quest’anno anche in Italia si è 
cominciato a parlare di coronavirus, della 
zona rossa di Codogno, poi dell’ospedale di 
Alzano e, senza avere il tempo di rendercene 
conto è arrivato qui, proprio qui, ad Adrara. 
Il 21 febbraio è stata emessa un’Ordinanza 
Regionale che imponeva di chiudere tutte 
le scuole della Lombardia fino al 1° marzo, 
con possibili prolungamenti della chiusura 
a data da destinarsi. Sappiamo tutti come è 
andata: le scuole sono rimaste sempre chiu-
se, fino alla fine dell’anno scolastico.
Ad Adrara San Martino non si è perso tempo: 
subito, il 24 febbraio, il Passatempo è stato 
chiuso così come la fontana dell’acqua del 
parco e il parco giochi. Sono state sospese le 
prove del coro e del corpo musicale e tutte 
le attività sportive. E’ stata chiusa anche la 
piazzola ecologica e in seguito ci siamo ade-
guati ai vari DPCM (Decreto del Presidente 
del Consiglio dei Ministri). Han dovuto chiu-
dere anche diverse aziende, i bar, i ristoranti 
e i negozi. Rimanevano aperti i negozi degli 

alimentari, la farmacia e pochi altri.,
Era parso evidente, almeno per la maggior 
parte delle persone, che la situazione era 
seria, anzi drammatica. Abbiamo visto i ca-
mion dell’Esercito che, incolonnati, usciva-
no dalla città di Bergamo per portare i feretri 
in altri crematori, perché quello di Berga-
mo non ce la faceva; abbiamo visto anche 
noi, come a Wuhan, gli ospedali riempirsi 
velocemente, con i medici bardati con tute 
protettive, guanti, mascherine, i pronto soc-
corso che traboccano di malati in attesa di 
ricovero, le terapie intensive strapiene.
Anche nella nostra comunità tra marzo e 
aprile sono decedute 12 persone a causa 
del COVID-19, nonostante da noi il conta-
gio, rispetto alle zone più colpite, sia stato 
contenuto. In quei tre mesi abbiamo vissuto 
isolati, quasi reclusi in casa, per prudenza e 
con buon senso, in osservanza ai vari decreti 
ministeriali o regionali. Abbiamo cercato di 
risolvere nel migliore dei modi i tanti pro-
blemi che man mano si presentavano e qui è 
stato fondamentale l’aiuto dei nostri volon-
tari che non deludono mai e ci sono sempre.
Alla fine di marzo la nostra farmacia, come 
tante altre, non aveva più bombole d’ossi-
geno a causa dell’elevata richiesta e la SIAD, 
società che le produce e le ricarica, era, per 
le stesse ragioni, impossibilitata ad effettua-

re le consegne. Così i nostri volontari, coor-
dinati dalla nostra farmacista D.ssa Marina 
Malighetti  e dai nostri medici, sono anda-
ti più volte a caricare le preziose bombole 
per i nostri malati. Per dare assistenza alle 
persone più anziane e per evitare, nel limite 
del possibile, i contatti personali, i volonta-
ri hanno consegnato a domicilio anche le 
medicine che la farmacista preparava dopo 
aver coordinato l’emissione delle ricette.
Sempre grazie ai volontari abbiamo distri-
buito gratuitamente l’Eco di Bergamo dal 19 
marzo al 3 maggio. Visto che il nostro edi-
colante aveva deciso che non gli conveniva 
vendere l’Eco in quel periodo, abbiamo de-

ciso con il gruppo Adrarattiva di finanziare 

l’acquisto del quotidiano: ogni mattina un 

volontario si recava alla tabaccheria Sandri-

nelli di Villongo per ritirare 120/150 copie 

che, in piazza, venivano messe a disposizio-

ne gratuitamente per chi lo desiderava.

Essendo rimasta chiusa a lungo la piazzola 

ecologica, era necessario risolvere il pro-

blema dello smaltimento dei rifiuti, grazie 

all’intervento dei volontari. Abbiamo per-

tanto istituito un servizio temporaneo di 

raccolta porta a porta per il vetro, la carta, 

l’alluminio, etc, sempre tramite i volontari 
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che, utilizzando autocarri messi a disposi-
zione da alcune aziende di Adrara, hanno 
effettuato 2 passaggi settimanali dal 23 mar-
zo al 29 aprile. E’ stato un ottimo servizio e. 
per l’Amministrazione Comunale, una sorta 
di esperimento che ci aiuterà in futuro ad 
organizzare definitivamente e a completare 
al meglio la raccolta dei rifiuti. Proprio in 
seguito a questa nuova spinta data dall’im-
pegno dei nostri volontari, come Ammini-
strazione abbiamo messo in pista il progetto 
della nuova piazzola ecologica, i cui lavori 
sono già iniziati: su questo Informattivo c’è 
un articolo dedicato alla nuova piazzola per 
chi volesse documentarsi meglio.
Tra marzo e maggio si è verificato il grande 
problema delle mascherine che ciascuno di 
noi doveva indossare uscendo di casa. Non 
se ne trovavano se non a prezzi folli, anche 
a 8 Euro ciascuna e a volte neppure a questo 
prezzo!
A sentire i vari commissari governativi sem-

brava che l’Italia fosse tappezzata di ma-

scherine, ma purtroppo non era così. La 

regione Lombardia ce ne ha consegnate con 

il contagocce e quando ormai eravamo ver-

so la fine dell’epidemia. Fortunatamente, ci 

sono stati alcuni cittadini privati che nella 
fase iniziale del contagio ci hanno omaggia-
to di molte mascherine e così siamo riusciti 
a tirare avanti, specialmente nel momento 
peggiore. Si tratta di Cinzia Bizioli, Paolo 
Bellini della ditta Artex e di Valter Consoli, 
che ringrazio di cuore.
In seguito, per sopperire alle nostre neces-
sità divenute nel frattempo più grandi e 
impellenti, abbiamo acquistato altre 20.000 
mascherine al prezzo di 1,40 Euro ciascuna 
(vi assicuro che in quel momento è stato un 
affare!) mettendole in vendita sotto costo 
a 1 Euro. Alcune mascherine sono state di-
stribuite gratuitamente agli ultra 65enni e 
all’ambulatorio per i medici e i loro pazienti. 

Poi sono arrivate anche le mascherine dalla 
Regione e, di lì a poco, nelle farmacie sono 
state messe in vendita al prezzo di 0,50 
Euro. Eravamo però già a maggio, troppo 
tardi!!! Troppo tardi per avere la disponibi-
lità di un oggetto che ancora oggi sembra 
essere la migliore protezione al contagio da 
COVID-19.
Sono state messe in atto anche altre inizia-
tive, oltre a quelle già menzionate, per le 
persone anziane e per le persone in diffi-
coltà, iniziative di cui potrete leggere negli 
articoli seguenti. Ma tra queste, una ha toc-
cato proprio tutte le famiglie della nostra 

comunità: la distribuzione della colomba 
in occasione della Santa Pasqua. E’ stato 
come esortare tutti a credere nella nostra 
resurrezione dal coronavirus, insieme a 
Gesù per chi è credente e, per chi non lo è, 
è stato un segno di vicinanza dell’Ammi-
nistrazione Comunale in un momento di 
difficoltà. Donate da adrarAttiva, nella set-
timana di Pasqua sono state distribuite dai 
nostri volontari circa 1.000 colombe a tutte 
le famiglie di Adrara San Martino.

Quest’anno ho sofferto le tragedie che si 
sono consumate, ho perso dei conoscenti 
e ho rischiato di perderne altri, che sono 
usciti dalla terapia intensiva. Ho sofferto 
per non poter dare di persona una mano 
a tutti coloro che si trovavano e si trovano 
tutt’ora in prima linea a combattere con-
tro il COVID-19. Resisto! Ma c’è una cosa 
che non sopporto più, che veramente mi 
nausea: sono i discorsi che ogni sera, su 
tutti i più importanti canali televisivi, si 
fanno sull’argomento coronavirus. Me-
dici, virologi, infettivologi, immunologi, 
giornalisti, politici (questi poi…!) di qual-
siasi colore, sindacalisti, imprenditori, 
scrittori, personaggi dello spettacolo, e 
tanti altri: tutti dicono tutto e il contrario 
di tutto, smentendo quello che avevano 
raccontato qualche giorno prima, azzar-
dando ipotesi sul nostro futuro e di tutta 
l’umanità, con atteggiamenti da saccenti 
e professoroni, e non si accorgono di es-
sere ridicoli e patetici, creando solo con-
fusione e incertezze fino alla nausea che 
mi costringe a mandarli fuori da casa mia 
spegnendo la televisione.
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Le vaccinazioni 
contro la 
meningite
di Cinzia Presti

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Non ci sono dubbi, quest’anno sarà ricordato 

da noi tutti come l’anno delle emergenze sa-

nitare, della pandemia, dei DPCM, del distan-

ziamento sociale e delle mascherine. 

Ma, non solo, non dimentichiamoci della 

meningite: tutto è iniziato proprio un anno 

fa, il 2 dicembre 2019, quando una giovane 

ragazza è deceduta per sepsi da meningo-

cocco di tipo C. 

La meningite è una malattia del sistema ner-

voso centrale che porta all’infiammazione 

delle meningi, le membrane che avvolgono 

l’encefalo e il midollo spinale; a causare que-

sta infezione possono essere particolari virus 

o batteri. L’infezione va trattata tempestiva-

mente perché può causare danni neurologici 

anche gravi, fino alla morte. I casi che si sono 

registrati fra dicembre e gennaio nel nostro 

territorio riguardavano il tipo C. Le autorità 

sanitarie hanno, fin da subito, vigilato sull’an-

damento del focolaio per circoscriverlo. 

La vaccinazione rimane la principale forma 

di prevenzione contro il meningococco ed è 

il modo migliore per limitarne la circolazio-

ne fra la popolazione. Questa vaccinazione 

è fortemente raccomandata per i bambini, 

ma può essere comunque somministrata a 

tutte le età. 

Per questo motivo i cittadini del nostro pae-

se e dei paesi limitrofi hanno preso d’assalto 

i presidi sanitari territoriali per poter effet-

tuare la vaccinazione. Con il 4° caso di me-

ningite della donna di Predore, deceduta il 3 

gennaio, è iniziata una task force per organiz-

zare al meglio le vaccinazioni a tappeto tra i 

residenti del Basso Sebino. Il 5 gennaio alla 

Prefettura di Bergamo si è tenuto un incontro 

alla presenza dell’Assessore regionale Gallera 

e dei Sindaci dell’ambito del Basso Sebino e 

di Grumello, durante il quale si è concordata 

l’apertura di ambulatori vaccinali straordina-

ri nei comuni colpiti, per creare una fascia di 

sicurezza vaccinando massicciamente la po-

polazione fino ai 60 anni. Il 6 gennaio i Sinda-

ci dei comuni di Adrara San Martino, Adrara 

San Rocco e Viadanica con i nostri medici di 

base dott. Paris, dott.ssa Borra e dott. Vassallo 

si sono incontrati per pianificare ed organiz-

zare le vaccinazioni dei rispettivi cittadini e 

assistiti nel momento in cui fossero stati con-

segnati dall’ATS i vaccini gratuiti per tutti. Al 

termine dell’incontro si è mossa la macchina 

dei volontari del nostro paese, così sensibile 

ed attenta, per organizzare e garantire un ser-

vizio efficiente, per evitare affollamento, code 

o discussioni durante l’attesa. 

Una volta individuate, con i medici, le date e 

il numero di vaccinazioni da somministrare 

per ogni seduta e con la certezza che i vacci-

ni arrivassero per tempo dall’ATS, sono state 

aperte le prenotazioni attraverso il sito del 

Comune e presso la nostra biblioteca. Sono 

state distribuite a tutti i cittadini le informa-

tive riguardanti l’iniziativa e le comunica-

zioni del Sindaco. I medici si sono distribuiti 

sui 3 comuni e si sono resi disponibili anche 

fuori orario (compresa la domenica), assisti-

ti da volontari che gestivano gli accessi delle 

persone prenotate. Sono stati vaccinati tutti i 

dipendenti pubblici che lavorano sul nostro 

territorio e tutte le persone che si sono preno-

tate dai 18 ai 60 anni. Le sedute sono iniziate 

il 9 gennaio e sono terminate il 18 gennaio. In 

un secondo momento, a febbraio, sono stati 

aperti altri ambulatori per le persone over 60, 

per il verificarsi di un caso a Foresto Sparso di 

una donna di 71 anni. 

In totale nel nostro paese state vaccinate più 

di 500 persone, senza code o attese: questo è 

stato possibile grazie ai nostri preziosissimi 

volontari, che hanno collaborato in sinergia 

per la buona riuscita del servizio. C’è stato 

chi ha informatizzato le prenotazioni e chi ha 

accolto le prenotazioni in biblioteca, chi ha 

organizzato l’accesso delle persone in ambu-

latorio, chi ha distribuito le informative casa 

per casa. E infine, grazie ai medici, che hanno 

vaccinato e collaborato con il Sindaco Capo-

ferri mantenendo i contatti con l’ATS e con 

l’ASST per reperire i vaccini necessari.

GRAZIE A TUTTI!

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Aiuti economici 
alimentari 
di Cinzia Presti

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

La situazione economica determinatasi nel 

nostro paese fra febbraio e marzo a causa 

dell’emergenza sanitaria da covid-19, ha 

reso necessario l’attivazione di aiuti eco-

nomici da parte dello Stato. L’ordinanza 

del capo del Dipartimento della Protezione 

Civile n°658 del 29/03/2020, ha disposto il 

pagamento di un importo di 400.000.000 € a 

favore dei comuni appartenenti alle regioni 

a statuto ordinario da contabilizzare nei bi-

lanci degli enti a titolo di misure urgenti di 

solidarietà alimentare, utilizzando dei buo-

ni spesa per l’acquisto di generi alimentari 

di prima necessità presso gli esercizi com-

merciali del proprio comune.

L’assemblea dei Sindaci del Basso Sebino in 

data 01/04/2020 (via skype), ha approvato 

all’unanimità le linee guida per l’erogazio-

ne delle misure urgenti di solidarietà ali-

mentare, per garantire uniformità a livello 

provinciale dell’erogazione della misura.

Per il nostro Comune ono stati stanziati 

13.111,33 €: per poterli erogare a mezzo di buo-

ni spesa è stato necessario chiedere l’adesione 

ai servizi commerciali del nostro comune.

I servizi commerciali che hanno aderito sono: 

• Farmacia Malighetti

• Macelleria Vicini

• Ortofrutta Consoli

• Panetteria Capoferri

• Panetteria Vicini

Inoltre i nostri commercianti hanno accetta-

to di fare uno sconto del 10% sulla spesa alle 

persone in possesso del voucher. 

Sono state aiutate in tutto 42 famiglie con 

buoni spesa utilizzati nei nostri negozi.

Nei primi giorni di Dicembre sono stati stan-

ziati, per questo secondo periodo di lock 

down, altri 13.111,33 euro.

Per qualsiasi informazione circa la modalità di 

accesso o aiuto nella compilazione della doman-

da rivolgersi al servizio sociale da Gennaio 2021
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Pacchi alimentari ANA

Le UTES sono unità territoriali nate nella 

provincia di Bergamo per supportare i ser-

vizi comunali nella gestione dell’emergenza 

sociale correlata alla pandemia da Covid-19. 

Nella bergamasca sono attive 14 UTES, (la cui 

gestione è affidata alle Assemblee dei Sinda-

ci degli Ambiti Distrettuali e ai loro uffici di 

Piano). La loro funzione è di prendersi cari-

co e supportare le persone o le famiglie, in 

situazioni di estrema fragilità con: assistenza 

domiciliare, consegna pasti, spesa e farmaci 

al domicilio, acquisto di generi alimentari. Si 

sono occupate della distribuzione dei DPI alle 

persone in isolamento domiciliare, agli ope-

ratori sanitari e ai volontari. Durante il pe-

riodo di emergenza sanitaria di marzo/aprile 

sono state il centro di raccolta e smistamento 

dei pacchi alimentari donati da ANA. La sede 

è situata a Credaro, il Sindaco Bellini Adriana 

ha coordinato la distribuzione mantenendo 

i contatti con la sede centrale ANA di Berga-

mo e con i Sindaci del Basso Sebino. I nostri 

Alpini di Adrara S. Martino, guidati da Nicola 

Bergomi, appena ricevevano la disponibilità 

dalla sede centrale e, la possibilità di recarsi 

a Credaro per il ritiro, si organizzavano per la 

distribuzione alle famiglie bisognose al loro 

domicilio. Le famiglie individuate a ricevere 

il pacco avevano fatto richiesta perché biso-

gnose o il servizio sociale comunale ne cono-

sceva la fragilità.

Sono state effettuate, dai nostri Alpini, 3 con-

segne di pacchi alimentari al domicilio nel 

mese di aprile e sono stati consegnati 45 pac-

chi. Anche in questi primi giorni di dicembre 

sono arrivati altri 15 pacchi da distribuire alle 

famiglie bisognose, i nostri Alpini si sono resi 

subito disponibili per la distribuzione. 

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Sanificazioni 
sul territorio
di Giuseppe Tancredi

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

In data 22/02/2020 il Ministero della Salute 

ha emanato la circolare n.5443 nella quale si 

elencano, tra i vari argomenti trattati, anche 

le procedure di sanificazione volte a contra-

stare l’emergenza Covid-19 in AMBIENTI SA-

NITARI e NON SANITARI.

La sanificazione è una combinazione tra l’AT-

TIVITA’ DI PULIZIA di tutte le superfici con 

appositi detergenti utilizzati in base alla ti-

pologia della sporcizia - acida o basica - e dei 

materiali, seguita da una successiva ATTIVI-

TA’ DI DISINFEZIONE.

La disinfezione, mediante l’applicazione di 

agenti disinfettanti di natura chimica (disin-

fettanti specifici), fisica (calore secco, vapore 

d’acqua, acqua bollente) o meccanica (filtri 

per trattenere le spore), è in grado di ridurre, 

tramite la distruzione o l’inattivazione, il ca-

rico microbiologico presente sugli oggetti e 

sulle superfici da trattare.

Con l’inizio della pandemia Area 21 è stata 

contattata dall’amministrazione comunale 

per dare una mano, gratuitamente, nel cam-

po della sanificazione.

Il 16 marzo, dopo aver proceduto alla consue-

ta spazzatura manuale delle strade, abbiamo 

effettuato la sanificazione dei marciapiedi e 

delle zone pedonali del paese con i nostri ato-

mizzatori per ambienti esterni e con prodotti 

a base di ipoclorito di sodio.

Il 24 marzo abbiamo provveduto alla sanifica-

zione dello Studio Medico Associato in piazza 

Umberto I mediante l’utilizzo di nebulizza-

tori ULV, che creano una micro-nebbia che si 

deposita su tutte le superfici.

Verso la fine di agosto, in occasione della ria-

pertura del parco giochi, abbiamo proceduto 

dapprima alla pulizia e poi alla sanificazione 

di tutti i giochi in legno ed in plastica, que-

sta volta con procedura meccanica, e, con lo 

stesso metodo, ci siamo occupati della pale-

stra della scuola media per consentire l’inizio 

dell’attività scolastica in sicurezza.

Attualmente Area 21 è impegnata nella sa-

nificazione giornaliera della fontana dell’ac-

qua del Parco delle Rimembranze, sempre a 

titolo gratuito.

TRIBUTI COMUNALI 2020 
Novità ed 
agevolazioni
di Giordano Teboldi

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

L’anno 2020 è stato particolarmente denso di 

novità per quanto riguarda i tributi comunali. 

Novità dovute ad innovazioni normative ed in 

parte, purtroppo, alla grave pandemia che ha 

colpito il nostro territorio.

Per quanto concerne la parte normativa, la 

legge di bilancio per l’anno 2020 ha disposto 

l’abolizione della Tasi e l’accorpamento della 

stessa con l’IMU. 

Infatti chi precedentemente era in possesso 

di immobili non costituenti abitazione prin-

cipale, doveva effettuare calcoli e versamenti 

separati per i due tributi. A decorrere dal 1° 

gennaio 2020, si verserà solo l’IMU. 

E’ bene precisare, tuttavia, che l’importo to-

tale da versare, se non in rare eccezioni, non 

è cambiato, in quanto le nuove aliquote IMU 

non sono altro che la somma delle aliquote 

della ex Tasi più la stessa IMU.

L’aspetto positivo è dato dalla semplificazione: 

non si effettuano più due calcoli d’imposta, so-

stanzialmente uno doppione dell’altro e, conte-

stualmente, due versamenti con codici diversi.

Relativamente ai versamenti, il Comune, per 

tutti i proprietari di immobili soggetti al paga-

mento IMU, per i quali risulta una situazione 

catastale certa e ben definita, provvede ad in-

viare i moduli F24 già precompilati.

Per affrontare i numerosi disagi e problemi di 

natura umana, economica e sociale l’Ammi-

nistrazione comunale ha deliberato nel corso 

dell’anno alcuni significativi provvedimenti; 

con delibera della Giunta Comunale n. 25 del 28 

settembre, sono state previste riduzioni del 25% 

della parte fissa e variabile della TARI (tassa sui 

rifiuti) per tutte le varie attività produttive che 

hanno subito chiusure totali e temporanee nel 

periodo del lockdown. Tali riduzioni saranno 

applicate con la rata di saldo dell’anno 2020.

Per le stesse ragioni sono state inoltre proro-

gate le scadenze delle date di pagamento dei 

seguenti tributi:

TARI
Scadenza 1° aprile – prorogata al 30 settembre

Scadenza 2° rata – prorogata al 27 febbraio 2021

IMU
Scadenza 1° rata 16 giugno – prorogata al 31 

ottobre.
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Trasferimenti 
dello Stato per 
l’emergenza 
Covid 19
di Sergio Capoferri 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Il Comune di Adrara San Martino ha ricevuto 

dallo Stato, a più riprese, vari trasferimenti per 

far fronte all’emergenza covid 19, per un totale 

di Euro 213.330. Ad oggi ne sono stati utilizzati 

190.063 come di seguito riportato.

Euro 65.000 sono stati destinati alla nostra 

scuola elementare. Sono state realizzate tre 

grandi aule (da sei  piccole) con la demolizione 

delle pareti divisorie e a seguire la sistemazio-

ne degli impianti e dei pavimenti. Si è prov-

veduto alla sostituzione di alcuni sanitari nei 

bagni del piano rialzato e alla costruzione di 

due nuovi bagni, al piano seminterrato: uno 

per i maschi, uno per le femmine, ciascuno 

con lavelli e doppi servizi. I vecchi bagni del-

la palestra, da tempo inutilizzabili, sono stati 

trasformati in un magazzino per le attrezzatu-

re della palestra stessa. All’esterno sono stati 

realizzati i marciapiedi perimetrali alla scuola, 

di collegamento tra gli ingressi laterali e l’in-

gresso centrale. Tutto ciò per garantire l’attività 

scolastica con il distanziamento necessario in 

questo periodo.

- Euro 5.000 sono stati destinati alla scuola 

media per l’acquisto di sedie con la tavoletta, 

da utilizzare per le lezioni di lingua straniera 

con un gruppo numeroso di allievi, con di-

stanziamento, nell’aula grande al piano terra.

- Euro 25.000 sono impegnati per le estumula-

zioni e le esumazioni che stiamo eseguendo 

in questo periodo.

- Euro 7.000 hanno coperto i maggiori costi 

sostenuti dal Comune per tumulazioni e inu-

mazioni di questo triste periodo.

- Euro 12.000 sono il contributo straordinario 

per sostenere la nostra scuola materna a cui 

quest’anno è stato comunque erogato il soli-

to contributo di Euro 30.000 che, ovviamente, 

non è stato prelevato da questi trasferimenti.

- Euro 7.000 sono il contributo versato alla 

Parrocchia per le sue attività che quest’anno 

hanno richiesto particolari attenzioni con 

varie regole da rispettare e con conseguenti 

costi aggiuntivi.

- Euro 5.000 sono stati impegnati per la nostra 

Biblioteca Comunale, al fine di rinnovare 

e arricchire il suo patrimonio librario. Non 

dimentichiamoci mai dell’importanza della 

cultura per tutti noi e in modo particolare per 

i nostri bambini e i nostri ragazzi. Facciamo 

in modo che si approccino in modo costante 

alla lettura che è la fonte del nostro sapere.

- Euro 4.000 sono il contributo per l’acquisto 

delle 20.000 mascherine, quando lo Stato e/o 

la Regione ce le consegnavano solo a parole.

- Euro 18.978 sono stati spesi per l’acquisto di 

materiali vari come le protezioni individua-

li, gel disinfettanti ecc…. per l’acquisto di 

alcuni notebook per lo smartworking degli 

impiegati comunali e per l’integrazione su 

alcuni capitoli di spesa.

- Euro 19.135 hanno coperto il mancato gettito 

dell’Irpef.

- Euro 6.495 hanno compensato la riduzione 

della Tari applicata per le attività costrette a 

fermarsi.

- Euro 9.032 hanno sostenuto la maggior spesa 

per lo scuolabus.

- Euro 6.423 sono la mancata entrata di parte 

delle rate dello scuolabus.

- Euro 23.267 sono ancora da destinare per in-

terventi relativi all’emergenza covid 19.

-----------------------------------------------------------------
Sposarsi al tempo 
del Covid
di Cinzia Balzerani

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Nel corso del 2020 si sono svolte tre celebra-

zioni di matrimoni civili, presso la sala consi-

gliare del nostro municipio, tra i mesi di luglio 

e novembre.

La cerimonia civile è, di per sé, molto breve e 

semplice, si tratta della lettura degli articoli del 

codice civile e della formula di rito.

Questo è stato un anno particolare, e gli sposi 

si ricorderanno sicuramente di questa ceri-

monia, perché indossavano una mascherina, 

perché non hanno potuto invitare parenti ed 

amici e renderli partecipi della loro gioia, ma 

hanno potuto condividere questo rito solo con 

i testimoni e i genitori.

I matrimoni sono sempre un evento emozio-

nante e coinvolgente.  

 

Elenco degli sposi:

Meni Fabrizio e Buelli Tiziana

Zenesini Marco e Guerriera Elena

Shabani Albin e Sadiku Elife

-----------------------------------------------------------------
Adrara         
Bergamo
del Gruppo Alpini Adrara San Martino

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

La nostra idea nasce a seguito dell’emergenza 

sanitaria per il Coronavirus, diffuso in maniera 

esponenziale nella nostra provincia.

Il Gruppo Alpini Nazionale stava pensando 

in tempi brevi alla realizzazione dell’ospedale 

da campo da montare nella Fiera di Bergamo. 

Oltre alla necessità di volontari per la costru-

zione dell’edificio, si doveva organizzare anche 

la fornitura di derrate alimentari per sostenere 

tutti gli addetti sanitari e i pazienti. 

Abbiamo così coinvolto i commercianti del 

nostro paese, che hanno prontamente fornito 

i prodotti richiesti dall’organizzazione.

In poche ore, aiutati dalla disponibilità di Davi-

de per creare il sito web ADRARA CUORE BER-

GAMO e di Francesca per adeguarci a regole e 

norme da rispettare, siamo riusciti a dare vita 

al nostro progetto, in modo che tutti potessero 

sostenere economicamente la nostra idea.

I risultati, illustrati nella tabella, sono stati più 
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che soddisfacenti, anche grazie a donazioni a 

livello nazionale e ai nostri commercianti, che 

ci hanno venduto i loro prodotti quasi a prezzo 

di costo.  Il nostro PROGETTO non finisce qui 

ma continua, visto che delle offerte ricevute 

pari a Euro 21.372,00 ne sono stati spesi Euro 

11.045,00, pensando di utilizzare la rimanenza 

per nuove iniziative.

Vi ringraziamo di vero CUORE per la GENE-

ROSITA’ dimostrata.

Angelo, Claudio, Paolo, Nicola e Roberto

ADRARA CUORE BERGAMO

PRODOTTI OFFERTI
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Fornitura alimenti offerti da Barilla Bakery 

(biscotti, crackers, grissini, etc)

€ 48.031,00
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Fornitura ragù offerta da Barilla Ragù

€ 9.226,00
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Offerta formaggio Monaci

 € 138,00
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Offerta macelleria Teani (macinata)

€ 160,00
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Offerta formagella

€ 75,00 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Offerta Frattini salumificio 86kg salami

€ 1.650,00 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Offerta farina mais 200kg

€ 600,00 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Offerta trasporto merci autotrasporti Mongodi srl

€ 750,00 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Offerta attivazione sito web Tablab s.r.l

€ 500,00  

ACQUISTI A PREZZI AGEVOLATI DA COM-
MERCIANTI ADRARESI 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Consoli frutta, macelleria S. Martino, Capo-

ferri formaggi, salumificio Frattini, Capoferri 

alimentari, panificio Vicini

€ 15.569,00  

Valore complessivo dell’operazione
€ 76.699,00 

-----------------------------------------------------------------
San Martino
Events
di Robertino Andreoli

-------------------------------------------------------------------------------------

Quest’anno purtroppo la nor-

malità non è più di casa, la pandemia, che si 
spera abbia i giorni contati, ci sta ancora stra-
volgendo la vita. Nulla è andato come sarebbe 
dovuto andare, ci siamo trovati in poco tempo 
a dover vivere in attesa dei Dpcm che si stanno 
susseguendo.
Questa situazione, che riduce al minimo le 
occasioni d’incontro, ci fa capire l’importanza 
delle persone che negli anni hanno fatto rifio-
rire la vita sociale del paese. Tra le diverse ini-
ziative spiccano sagre, feste e manifestazioni.
Penso a tutti i cittadini che, partecipando 
all’organizzazione degli eventi, hanno contri-
buito a creare una mentalità di collaborazione 
e vicinanza che ha visto i nostri giovani come 
parte integrante di un gruppo chiamato PAE-
SE. Con loro in prima linea si è diramata, come 
una rete, la positività aggregativa che ha inte-
ressato tutte le nostre contrade.
In questo periodo di difficoltà il valore delle per-
sone si è centuplicato, si è vista muoversi una 
catena umana di solidarietà e di aiuto verso gli 
altri, che ha diffuso tanta speranza e umanità.

Per questo ho sentito il dovere, come Presiden-

te della SanMartinoEvents, di indirizzare una 

lettera a tutti coloro che hanno permesso negli 

anni di realizzare delle opere importanti, an-

che se non si è potuto festeggiare e celebrare la 

Festa di San Martino 2020.

ESSERCI ANCHE NEL SILENZIO
Sembra che sfugga anche la realtà da questo 

periodo strano e complesso.

Nulla si muove come prima, tutto è in attesa e 

rimandato al domani.

Nel silenzio rispettoso che ci accompagna 

ogni giorno, quel che resta dei buoni propositi 

e delle opere concrete realizzate in passato è 

la solidarietà. Quella che, oggi più che mai, è 

presente nei piccoli gesti di tutti i volontari e 

nell’aria che respiriamo.

Grazie a Voi, 

Sponsor, Volontari, Collaboratori e Cittadini, 

parte delle risorse accantonate per far fronte al 

sostegno dei gruppi e delle associazioni Adrare-

si a favore delle loro attività e progetti futuri,

sono state utilizzate nell’emergenza del primo 

periodo di pandemia. 

In condivisione con tutti i Presidenti e soci 

della SanmartinoEvents, 

è stata acquistata un’autovettura a favore 

dell’associazione Croce Blu Basso Sebino, 

per supportare l’enorme e intenso lavoro svolto

a servizio di tutti i cittadini dei nostri territori.

Essere presenza silenziosa ma efficace in un 

periodo che silenzioso non era, 

in un periodo di incontri e sfide, 

di eccellenze e normalità, 

di celebrazioni e spettacoli, 

per tutti Noi uniti per la comunità è una testi-

monianza di grande CUORE.

Questo è il nostro umile GRAZIE

 che porgiamo a tutti Voi per avere sostenuto in 

questi anni la festa di San Martino.

Robertino Andreoli

Presidente   Ass. SanMartinoEvents
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Piano Diritto 
allo Studio
2020/21
di Ivana Carrara

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

In data 30 settembre 2020 si è riunito il Consi-

glio comunale e tra i punti all’ordine del giorno 

c’era il Piano di Diritto allo Studio per l’anno 

scolastico 2020/21.

La delibera ha avuto esito favorevole con im-

mediata esecutività.

L’Amministrazione ritiene che l’Istruzione 

contribuisca alla formazione di cittadini con-

sapevoli dei diritti e dei doveri indispensabili 

per una convivenza civile, pertanto si impe-

gna a sostenere il più possibile le esigenze e 

le richieste della Scuola e a collaborare con gli 

insegnanti delle nostre scuole per fornire loro 

supporto e i mezzi adeguati allo svolgimento 

del loro importantissimo lavoro.

SCUOLA DELL’INFANZIA

L’Amministrazione anche quest’anno ha deci-

so di sostenere con la cifra di Euro 30.000,00 la 

Scuola dell’Infanzia che è il primo gradino del 

ciclo scolastico, in considerazione delle diffi-

coltà dovute ad un numero minore di iscritti e, 

quest’anno in particolare, in funzione dell’esi-

genze organizzative legate all’emergenza Covid.

Per qualificare il servizio scolastico ed attuare 

in modo sostanziale il Piano Diritto allo Studio, 

per l’anno scolastico 2020/21, i docenti del-

la Scuola Primaria e della Scuola Secondaria 

hanno espresso alcune richieste.

SCUOLA PRIMARIA

SPORTELLO D’ASCOLTO PSICOPEDAGOGICO
Questo progetto rivolto a tutte le classi della 

Scuola Primaria vedrà coinvolti come opera-

tori una psicologa e i docenti per riconoscere 

precocemente le situazioni problematiche e 

per concordare con i genitori le possibili mo-

dalità d’intervento.

L’intento è quello di affiancare e sostenere ge-

nitori ed insegnanti nel loro difficile compito 

educativo. Lo scopo dello Sportello è anche 

quello di dare una consulenza nella gestione 

dei disagi che alcuni alunni manifestano con 

conseguenti difficoltà di apprendimento o di 

integrazione. Nella classe 5° inoltre la psicolo-

ga si attiverà per intraprendere con i ragazzi un 

percorso legato all’affettività’. Per il Progetto si 

è stabilita la somma di Euro 1.000,00.

PROGETTO MADRE LINGUA INGLESE
Considerata l’importanza della lingua inglese 

nella nostra società si ipotizza, se la norma-

tiva Covid lo permetterà, eventualmente nel 

secondo quadrimestre, l’intervento di un inse-

gnante madre lingua per gli alunni delle classi 

4^ e 5^. La lezione in classe si svolgerà utiliz-

zando esclusivamente la lingua inglese.

PROGETTO DI RECUPERO CONSOLIDA-
MENTO E POTENZIAMENTO
Le insegnanti della Scuola Primaria, in consi-

derazione dell’emergenza Covid che ha visto 

la scuola chiusa per diversi mesi nel prece-

dente anno scolastico, si sono rese disponi-

bili ad affiancare, con 60 ore aggiuntive ri-

spetto al proprio orario scolastico, gli alunni 

che dimostrano difficoltà nell’acquisizione 

dei nuovi concetti.    

 

FORNITURA DI MATERIALE DI FACILE 
CONSUMO
La scuola propone l’acquisto di materiali e 

sussidi indispensabili per lo svolgimento delle 

attività didattiche.

GESTIONE SICUREZZA
Per gli adempimenti relativi alla sicurezza sui 

luoghi di lavoro all’Istituto comprensivo verrà 

trasferita la somma di Euro 300,00.

Complessivamente la Scuola Primaria per at-

tuare il Piano di Diritto allo Studio ha richiesto 

Euro 6.720,00.

PROGETTO EDUCARE CON LA MUSICA 
Questo Progetto, attivo da diversi anni, coin-

volge gli alunni delle classi 4^ e 5^ e prevede 

l’insegnamento delle basi musicali, della prati-

ca musicale e del canto corale. L’insegnamen-

to è affidato ad un professionista che affianca 

l’insegnante di musica durante le lezioni. Que-

sto Progetto è reso possibile grazie all’Associa-

zione Corpo musicale Angelo Maffeis.

Anche il Coro Adrara offre lezioni di canto 

agli alunni delle prime tre classi della Scuo-

la Primaria. Si ipotizza che i Progetti musicali 

potrebbero essere attuati nel secondo quadri-

mestre, se le normative legate all’emergenza 

Covid lo consentiranno.

FORNITURA GRATUITA DEI LIBRI DI TESTO  

Gli alunni saranno forniti gratuitamente dei li-

bri di testo che ritireranno in una libreria con-

venzionata con una cedola che il libraio invierà 

al Comune. Il costo totale dei libri per tutti gli 

studenti è di Euro 3.500,00.

SCUOLA SECONDARIA di primo grado

MATERIALE DI FACILE CONSUMO
Si prevede l’acquisto di materiale di facile con-

sumo per lo svolgimento delle attività e per il 

funzionamento dei laboratori.

GESTIONE SICUREZZA 
La quota da trasferire all’Istituto comprensivo 

per adempimenti relativi alla sicurezza sui po-

sti di lavoro è di Euro 500,00.

PROGETTO D’ASCOLTO PSICOPEDAGOGICO
L’Amministrazione intende finanziare anche 

per quest’anno scolastico il Progetto rivolto 

agli studenti, ai genitori e agli insegnanti. L’o-

biettivo è quello di rispondere alle necessità 

dei ragazzi di potersi interrogare e confrontare 

su questioni relative alla propria crescita per-

sonale, al rapporto genitori-figli e alla relazio-

ne insegnanti-alunni in un’ottica di valoriz-

zazione e stima dell’individuo. Per il Progetto 

sono stati messi a disposizione Euro 2.500,00.

GESTIONE LABORATORIO D’INFORMATICA
Per un utilizzo efficiente del laboratorio d’in-

formatica si richiede la sostituzione di hardwa-

re obsoleto. La cifra prevista è di Euro 5.000,00.

PROGETTO DI ALFABETIZZAZIONE
Gli insegnanti di Lettere delle diverse classi 

prevedono di organizzare un percorso di so-

stegno destinato agli alunni stranieri di re-

centissima immigrazione mediante un’attivi-

tà specifica per l’apprendimento della lingua 

italiana e per favorire l’integrazione all’interno 

del contesto scolastico, ma anche sociale. Per 

questo Progetto utilizzeranno 15 ore aggiunti-

ve di insegnamento.

PROGETTI DI RECUPERO per le discipline 

di italiano, matematica e inglese finalizzati 

al recupero di carenze cognitive negli ambiti 

linguistico e logico-matematico con alunni di 

tutte le classi che necessitano di insegnamento 

individualizzato e di lavorare in piccoli gruppi.

Nelle classi 3E e 3F, per favorire maggiore sicu-

rezza nell’uso autonomo e appropriato della 

lingua, l’insegnante d’inglese ha dato la sua di-

sponibilità per attivare un laboratorio.

Complessivamente la Scuola Secondaria per 
attuare il Piano Diritto allo Studio ha richie-
sto Euro 14.000,00.

CONTRIBUTO LIBRI DI TESTO
Nella consapevolezza che la scuola dell’obbli-

go dovrebbe garantire l’accesso gratuito all’i-
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struzione si vuole contribuire alla riduzione 

del costo dei libri scolastici.

Pertanto si ripropone anche per quest’an-

no scolastico un bonus di Euro 140,00 per gli 

alunni iscritti alla classe 1^ e di Euro 70,00 per 

gli iscritti alle classi 2^ e 3^. 

L’iniziativa prevede un costo totale di Euro 

6.200,00.

ACCOGLIENZA E SORVEGLIANZA ALUNNI
Per garantire il servizio di sorveglianza e di ac-

coglienza per l’uscita anticipata e posticipata 

rispetto all’orario delle lezioni degli alunni che 

utilizzano il servizio Scuolabus si è stipulata 

una convenzione con l’Istituto Comprensivo 

di Sarnico e sono stati messi a disposizione 

Euro 1.032,00.

INTERVENTI PER L’ISTRUZIONE

PREMIO AL MERITO SCOLASTICO 
Si conferma anche per quest’anno il “Premio 

al merito scolastico” con il quale si assegna 

annualmente un premio riservato agli stu-

denti che si distinguono per gli ottimi risultati 

ottenuti alla fine del ciclo di studi della Scuo-

la Secondaria di primo e di secondo grado. Le 

modalità sono quelle applicate negli anni pre-

cedenti. La somma messa a disposizione è di 

Euro 2.000,00.

TRASPORTO SCOLASTICO 
Dopo qualche “disavventura” il nuovo tra-

sporto scolastico è stato riattivato anche con 
l’intento di migliorare il servizio. Questa scel-
ta, insieme alla situazione determinata dal 
Covid, ha creato difficoltà a livello organizza-
tivo. L’Amministrazione ha comunque deciso 
di lasciare invariate le tariffe per le famiglie, 
visto le difficoltà che stiamo attraversando, 
cercando di adattare il più possibile gli orari 

del servizio alle esigenze dei bambini e dell’o-

rario scolastico e di mantenere tutti i punti di 

raccolta necessari. Per il servizio che è stato 

affidato alla AGV di Vobarno (BS) sono stati 

richiesti Euro 69.000,00. 

SERVIZIO ASSISTENZA EDUCATIVA
L’assistenza educativa agli alunni disabili vie-

ne effettuata mediante delega del servizio alla 

Comunità Montana dei Laghi Bergamaschi 

per Euro 58.000,00.

PROGETTO AMICO LIBRO
La biblioteca ha programmato di incontra-

re, se le normative Covid lo consentiranno, 

i bambini della scuola dell’Infanzia e della 

Scuola Primaria attivando letture animate 

e laboratori, con l’obiettivo di promuove-

re e far nascere il piacere della lettura e per 

dare loro informazioni sui servizi disponibili 

presso la nostra biblioteca, che quest’anno 

ha avuto la possibilità di acquistare un buon 

numero di libri nuovi.

SPAZIO COMPITI
Si ripropone l’iniziativa di supporto alle fa-

miglie per lo svolgimento dei compiti esti-

vi a loro assegnati dagli istituti scolastici di 

scuola primaria e secondaria di primo grado 

con contributo economico da parte delle fa-

miglie. La spesa prevista per tale iniziativa è 

di Euro 2.500,00. 

-----------------------------------------------------------------
Alfabetizzazione 
per ragazzi 
immigrati
di Cinzia Balzerani

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Durante l’anno scolastico 2019-2020 (da otto-

bre a febbraio) l’Amministrazione Comunale, 

attraverso la collaborazione e il supporto del-

la Cooperativa Ruah, ha attivato il progetto di 

alfabetizzazione di lingua italiana, rivolto agli 

alunni stranieri della scuola primaria (9 alun-

ni) e della scuola secondaria di primo grado (7 

alunni) di Adrara San Martino.

Il progetto si è svolto la mattina durante l’o-

rario scolastico, in modo da avere un con-

fronto quotidiano con gli insegnanti, per due 

giorni a settimana dalle 8 alle 10 presso la 

secondaria e dalle 10:30 alle 12:30 nella pri-

maria. A tal proposito ringrazio la Dirigente 

scolastica che ci ha concesso il permesso per 

lo svolgimento in orario curriculare.

Le lezioni sono state tenute da una docente, 

abilitata e certificata, con esperienza con i mi-

nori della Cooperativa Ruah. 

Durante le ore di lezione gli alunni della pri-

maria si sono esercitati conversando in italia-

no attraverso il gioco, il disegno, l’ascolto di 

brani letti dal docente e la visione di video. I 

ragazzi della secondaria hanno fatto un ripas-

so generale delle regole di grammatica, si sono 

esercitati con la comprensione di testi, con il 

gioco e la visione di film.

La Dott.ssa Francesca Belotti, insegnante del 

progetto, ha evidenziato l’importanza di farli 

parlare e raccontarsi; con il supporto infor-

matico hanno elaborato un libriccino con i 

racconti dei lori paesi di origine, che hanno 

poi presentato ai compagni.

L’intento di questa iniziativa è quello di aiu-

tare gli stranieri che vivono nel nostro paese 

a prendere dimestichezza con la lingua ita-

liana, in modo da poter creare relazioni con i 

coetanei, riuscire a seguire e comprendere le 

spiegazioni delle materie scolastiche ed infine 

eseguire i compiti assegnati con serenità e in 

autonomia.

Il corpo docenti delle nostre scuole si è espres-

so in modo favorevole ed ha ringraziato l’Am-

ministrazione per il supporto.

Considerando che ogni anno nel nostro co-

mune arrivano nuovi ragazzi stranieri, que-

sto progetto è uno strumento utile ad aiu-

tarli a familiarizzare con la lingua italiana 

e contemporaneamente a farli sentire bene 

accolti dalla nostra comunità; per questi 

motivi l’Amministrazione comunale ha già 

previsto di proseguire il progetto anche 

nell’anno scolastico in corso.
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Solidarietà
di Cinzia Presti

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Nonostante la pandemia e il distanziamento 

sociale, il cuore dei nostri cittadini e volonta-

ri è rimasto sensibile di fronte alla difficoltà 

di una famiglia nell’accompagnare il proprio 

figlio a scuola. In attesa dell’attivazione del 

servizio scuolabus un gruppo di volontari, 

in collaborazione con la Croce Blu, si è or-

ganizzato rendendosi disponibile ad accom-

pagnare il piccolo studente a scuola in tutta 

sicurezza, anche con l’aiuto di un assisten-

te. Questa iniziativa ha permesso al piccolo 

studente di frequentare quotidianamente la 

scuola sia al mattino che al pomeriggio fino 

all’attivazione del servizio comunale. Gra-

zie, per questo bel gesto, a tutti coloro che lo 

hanno reso possibile. 

-----------------------------------------------------------------
Aiuti del Comune
di Cinzia Presti

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

In questi ultimi anni l’Amministrazione Co-

munale ha sostenuto alcune famiglie in seria 

difficoltà a causa di situazioni particolarmente 

fragili o gravi che hanno reso indispensabile il 

ricovero di un famigliare in strutture speciali-

stiche, sanitarie, socio-sanitare o residenziali. 

Il comune aiuta queste famiglie nel pagamento 

delle rette delle strutture accreditate, ovvero che 

hanno tutte le caratteristiche richieste dalla Re-

gione Lombardia per erogare servizi, prestazio-

ni e per accogliere persone che necessitano di 

assistenza 24 ore su 24. Queste strutture hanno 

dei costi elevati in parte sostenuti dal SSN e in 

parte dai famigliari. L’amministrazione comu-

nale interviene con il sostegno alle famiglie in 

difficoltà soltanto dopo un’accurata valutazione 

della situazione sociale, economica della fami-

glia stessa e la presenza o meno di un caregiver 

adeguato, oppure nel caso di minori, quando il 

tribunale ne decreta l’allontanamento dalla fa-

miglia per grave incuria, segni di abbandono o 

altro, disponendone l’inserimento in strutture 

protette per minori. Nel 2020 sono state aiutate 

quattro persone del nostro comune sostenen-

done le famiglie nel pagamento delle rette: in 

totale sono stati erogati Euro 27.813 per RSA 

(Residenza Sanitaria Assistita), Euro 28.731 

per RSD (Residenza Sanitaria Disabili) e Euro 

41.592 per comunità per minori. 

In queste situazioni l’intervento del comune è 

stato importante in quanto ha reso possibile 

il miglioramento della qualità di vita di queste 

persone e delle relative famiglie, dando loro di-

gnità e la speranza di una vita migliore.

-----------------------------------------------------------------
Gli appartamenti 
del Comune
di Eleonora Plebani

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

La politica sociale nel nostro comune si svi-

luppa con diversi interventi a beneficio delle 

persone e delle famiglie con difficoltà econo-

miche e non solo, primo fra tutti la messa a 

disposizione delle case popolari di Via Papa 

Giovanni XXIII.

Si tratta di unità abitative che fanno parte del 

patrimonio immobiliare del comune e che 

vengono locate con un canone di affitto infe-

riore rispetto a quello di mercato, commisu-

rato alle caratteristiche dell’abitazione e alla 

condizione economica del nucleo familiare o 

della persona singola che ne fa richiesta.

L’obiettivo è di trasformare e migliorare, appli-

cando il principio di solidarietà, le condizioni 

di vita dei cittadini che appartengono alle clas-

si sociali più svantaggiate e che non possono 

affittare una casa né tantomeno acquistarla.

In tal senso esiste una precisa volontà della 

nostra amministrazione ad intervenire nel 

sistema sociale, avendo come oggetto esclu-

sivamente il “bene casa”, a beneficio di una 

parte di popolazione con difficoltà economi-

che, prendendo però in considerazione an-

che gli eventuali elementi di disagio sociale 

nei nuclei familiari, anziani soli, disabili, ge-

nitori separati, immigrati.

Proprio a favore di questi ultimi, da settem-

bre 2015 a dicembre 2019, su segnalazione e 

auspicio della Prefettura di Bergamo, sono 

stati locati tre appartamenti alla cooperati-

va sociale Area 21 per ospitare 9 richieden-

ti asilo pachistani e ghanesi, nell’ambio del 

progetto di accoglienza diffusa messo in atto 

dalla cooperativa. Successivamente è stata 

stipulata una convenzione tra la cooperativa 

e l’amministrazione comunale secondo cui 

gli ospiti richiedenti asilo prestavano attivi-

tà di volontariato alla comunità adrarese in 

cambio dell’ospitalità ricevuta.

I ragazzi, sotto la supervisione degli educa-

tori della cooperativa e dei volontari del pae-

se, hanno contribuito a conservare la pulizia 

delle parti comuni degli ambienti delle case 

del Comune, a manutenere le persiane di 

tutti gli appartamenti e a provvedere al taglio 

dell’erba; sono stati parte attiva nel montag-

gio e smontaggio della tensostruttura della 

festa di San Martino; hanno tinteggiato la 

nuova ringhiera del cimitero e tutta la can-

cellata/ringhiera della nuova Scuola Media 

e, insieme ai volontari, hanno potato le siepi 

del Parco delle Rimembranze durante la sta-

gione invernale.
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Videosorveglianza 
del territorio
di Robertino Andreoli

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

L’impianto di videosorveglianza esistente in 

Adrara San Martino, acquistato e messo in 

funzione nel 2010/2011, dispone attualmente 

di 23 telecamere, di cui 19 fisse, e di 4 sistemi 

di lettura targhe.

Questo sistema ha permesso, nel corso degli 

anni, di controllare il territorio nei principali 

punti strategici in entrata ed in uscita dal no-

stro paese e nei punti sensibili alla vita sociale.

Nel 2018 è stato eseguito un aggiornamento 

della centrale operativa potenziando il centro 

di raccolta delle immagini con un software mi-

gliorativo e fluido, che ha consentito di alleg-

gerire le funzionalità di registrazione e visione 

delle immagini.

In seguito al bando, promosso dal Ministero 

dell’Interno per finanziare l’installazione di 

impianti di videosorveglianza nuovi, abbia-

mo definito il progetto per l’integrazione di 18 

nuovi punti di sorveglianza, ad oggi non anco-

ra coperti, che andranno ad aumentare l’at-

tuale sistema, rendendolo ancora più effciente 

e garantendo ulteriormente il controllo della 

sicurezza urbana sul nostro territorio.

Per finanziare almeno in parte questo inter-

vento ci siamo avvalsi di un Bando Nazionale, 

conclusosi il 15 ottobre 2020. Il nostro progetto 

è risultato idoneo alle prescrizioni del bando e 

ci è stato assegnato, in via preliminare, un con-

tributo di Euro 35.000, pari al 50% del costo 

complessivo dell’opera. Non appena il con-

tributo sarà erogato daremo il via ai lavori che 

termineranno in 90 giorni. Attendiamo fidu-

ciosi gli sviluppi di questo nuovo progetto che 

renderà sorvegliate e quindi più sicure nuove 

zone del nostro comune. 

Velocar: passaggio
col rosso
di Robertino Andreoli

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Al fine di garantire la sicurezza dei pedoni e 

in special modo degli alunni che raggiungono 

quotidianamente la scuola media, dal 1° mar-

zo 2012, la Via G. Marconi, grazie all’introdu-

zione di un impianto semaforico, è diventata 

un senso unico alternato che ha permesso 

anche la realizzazione di u nuovo tratto di 

marciapiede. Come tutti sappiamo, il sistema 

prevede la presenza di semafori di tipo “intelli-

gente” per regolare il traffico e l’alternanza dei 

due sensi di marcia.

Questa decisione era volta a regolare il traffi-

co veicolare, e ad aumentare la sicurezza dei 

pedoni; purtroppo però in questi anni si sono 

evidenziati molteplici passaggi di veicoli con il 

semaforo rosso. Fino ad oggi, fortunatamente, 

queste gravi infrazioni non hanno causato gra-

vi incidenti ma il rischio è alto soprattutto per 

le persone o i veicoli in uscita dalle abitazioni 

lungo questo tratto di strada. 

Si è ritenuto quindi necessario intervenire. Per 

questo nel 2018 si è aperta un’indagine per in-

stallare, su entrambi gli impianti semaforici, 

un sistema integrato per il rilievo delle infra-

zioni al passaggio con il rosso e di velocità.

Questo sistema ha funzionalità multiple, in 

quanto può essere utilizzato anche come si-

stema di sorveglianza streaming, lettura targa, 

verifica per assicurazioni e revisioni, veicoli 

rubati, fermi amministrativi, notifiche in tem-

po reale attraverso sms-mail-app, funzioni di 

ricerca e statistiche per il traffico.

Dopo aver inoltrato la richiesta di fattibilità 

dell’intervento al Ministero delle infrastrutture 

dei trasporti, a marzo 2019 è arrivata tramite 

pec la conferma positiva. 

Reperite le risorse, alla luce di queste conside-

razioni e dell’autorizzazione del Ministero, ab-

biamo  convenuto sulla necessità di procedere 

con l’installazione di questi sistemi con l’o-

biettivo di ridurre al minimo le situazioni di 

pericolo lungo tutto il tratto del senso unico 

alternato. Lo facciamo per la sicurezza di tutti 

ma soprattutto per i pedoni che sulla strada 

sono sempre i più indifesi ma hanno tutto il 

diritto di camminare in sicurezza.

I lavori verranno eseguiti tra fine dicembre e 

gennaio 2021: i daltonici facciano attenzione!

-----------------------------------------------------------------
Lavori pubblici
di Giuseppe Tiraboschi

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

ASFALTI
Nel luglio 2020 è stato approvato il progetto 

asfalti. L’importo dell’appalto pagato alla ditta 

Riva s.r.l., l’impresa che ha eseguito il lavoro, 

corrisponde a circa Euro 81.600. Sono stati 

asfaltati circa 3.100 m2 tra strade e parcheg-

gi; i tratti interessati si trovano in via Zocco, 

via Bellini, via Campagnola, via Gazzenda, 

via Marconi, via Papa Giovanni XXIII, via Pez-

ze, via Squadra, sul tratto di strada tra Pen-

nini e Costa e nel parcheggio di via Castello.                                                                                                        

Inoltre sono state sostituite alcune canalet-

te ed installati circa 90 nuovi cartelli stra-

dali. Nel mese di dicembre il lavoro ver-

rà ultimato con la segnaletica orizzontale.                                                                                                     

Sempre nel mese di luglio è stato asfaltato par-

te del parcheggio del ristorante “Al Valico” di 

San Fermo. Il lavoro è stato eseguito dalla ditta 

Bergamelli, i cui macchinari si trovavano già 

sul posto in quanto stava eseguendo dei lavori 

per la provincia e per questo abbiamo ritenuto 

opportuno affidarle il nostro appalto. L’impor-

to pagato alla ditta equivale a Euro 5.124,00.

TAGLIO E PULIZIA BORDI STRADALI
Tra i mesi di giugno e luglio sono stati ese-

guiti i tagli dei bordi stradali, affidati al sig. 

Franco Zanini dell’azienda agricola Il Filato-

io, per un importo di circa Euro 3.000,00. I 

tratti di strada soggetti alla pulizia vanno da 

via Pennini alla Costa, da via Praslino a Colle-

piano, e un tratto di via Squadra. Per quanto 

riguarda la strada che unisce la Cascina del 

Monte a San Fermo sono intervenuti anche 

i volontari del gruppo cacciatori di Adrara, a 

cui siamo grati. Ringraziamo Franco Zanini 

per l’ottimo lavoro svolto e il sig. Maurizio 

Belometti, collaboratore di Area 21, per il 

suo contributo in questa attività e per tutto 

ciò che ha fatto in questi anni per il nostro 

comune.
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Piccoli lavori al 
Municipio
di Marco Vicini

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Erano ormai due anni che non si vedevano 

sventolare le bandiere italiana ed europea 

fuori dal nostro municipio. Non per circo-

stanze straordinarie, ma piuttosto perché 

erano solitamente esposte grazie al supporto 

del balcone comunale che è purtroppo crol-

lato nel 2018. L’aggetto, realizzato in un’u-

nica lastra in arenaria, è andato completa-

mente distrutto, mentre fortunatamente si è 

riusciti a conservare il parapetto originale in 

ferro battuto, che è stato restaurato e instal-

lato sul rinnovato piano di calpestio.

Il nuovo balcone comunale è stato pensa-

to per essere strutturalmente più efficiente 

del precedente pur conservando la propria 
identità storica. Seguendo la forma del pre-
cedente balcone, si è realizzato un profilo in 
pietra arenaria che all’esterno ha la funzione 
di finitura, mentre verso l’interno è stato ar-
mato e gettato in opera per ancorarsi salda-
mente al solaio. La finitura inferiore è stata 
realizzata attraverso una lavorazione tecnica 
che ricrea la superficie della pietra, men-
tre il completamento superiore è una lastra 
monolitica in arenaria che ricalca la sagoma 

dell’aggetto precedente.

Insieme al lavoro di rifacimento del balcone 

si è potuta realizzare una nuova scala interna 

al comune, in sostituzione della precedente. 

Il progetto ha previsto l’arretramento di due 

pedate (profondità totale 60 cm) dall’inizio 

della precedente scala, permettendo, in fu-

turo, la realizzazione di una porta di collega-

mento tra l’ufficio tributi, l’ufficio anagrafe e 

l’atrio delle scale, garantendo così un unico 

accesso agli uffici comunali. L’ingombro dei 

due gradini rimossi è stato quindi distribuito 

sul pianerottolo presente tra il piano terra e il 

piano primo; con la stessa ratio si è recupe-

rato spazio anche al secondo piano, posizio-

nando un’alzata in più sul pianerottolo tra i 

piani primo e secondo. Dopo la demolizione 

della scala precedente si è realizzato il getto 

in calcestruzzo delle nuove scale (novembre 

2019). Nel giugno 2020, a fine lockdown, si è 

potuto procedere con la finitura in marmo 

della scala e si attende nel mese di gennaio 

2021 la conclusione dei lavori con l’installa-

zione del parapetto in vetro. 

Un altro intervento realizzato negli ultimi 

mesi è la sostituzione dell’ascensore comu-

nale, ormai non più a norma. Il manteni-

mento dell’ingombro della cabina presente 

(già dimensionalmente adeguato) ha reso 

semplice la sostituzione, tanto da non ri-

chiedere un ulteriore apporto di opere edili. 

Il nuovo ascensore a servizio dei cittadini è 

ora più sicuro e conforme alla normativa vi-

gente, oltre che di più semplice utilizzo. 

Le opere realizzate sono state rese possibi-

li grazie all’assegnazione e all’utilizzo del 

“Contributo per l’abbattimento di barriere 

architettoniche negli edifici comunali” di 

Euro 50.000,00 preventivamente attivato.

La palestra della 
scuola media
a gennaio il via 
ai lavori
di Sergio Capoferri

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Il progetto della nuova palestra, di cui se ne 

è parlato abbondantemente, ha subito una 

variante nella parte strutturale a causa di 

un’autorizzazione che UTR (Ufficio Tecnico 

Regionale), il vecchio STER, ci ha negato.

Se avessimo potuto intervenire in minima 

parte sul greto del torrente Cassale, che 

scorre a valle della nostra palestra,avremmo 

potuto eseguire più agevolmente, e quindi a 

costi molto più bassi, le fondazioni di que-

sto importante edificio, ma non c’è stato 

nulla da fare! Peccato, a mio avviso è sta-

ta più una presa di posizione che ci costa 

400.000 Euro in più: per il nostro comune 

equivalgono ad un quarto dell’intero bilan-

cio comunale di un anno.

Pazienza!! Con grande rammarico abbiamo 

subito questa decisione per noi molto pena-

lizzante, ma siamo andati comunque avanti. 

Era troppo importante questo progetto per 

sospenderlo.

Oggetto Mese  Tipo di intervento Impresa esecutrice Importo
Terrazzo Dicembre 2019  opere edili Volpi Imerio s.a.s 
    Adrara san Martino € 4.876,50 + IVA 22%

Scale  Novembre 2019 opere edili Volpi Imerio s.a.s 
    Adrara san Martino € 20.142,04 + IVA 10%

Marmo scale Giugno 2020 fornitura e posa marmo Besenzoni Giacomo 
    Sarnico (BG) € 12.630,00 + IVA 22%

Ascensore  Novembre 2019 fornitura e posa ascensore Lancini Ascensori Erbusco (BS) € 19.831,90 + IVA 10%

    Totale complessivo opere realizzate € 57.480,44 + IVA

Bilancio totale delle opere realizzate:
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Ci eravamo fermati già nel 2019 per ottene-

re un maggior contributo, da Euro 920.000 a 

Euro 1.270.000, poi abbiamo dovuto riman-

dare a causa dell’emergenza coronavirus.

Ora la variante del progetto strutturale e 

delle fondazioni, resa necessaria dalla posi-

zione di UTS doveva essere fatta in tempi ra-

pidi. Cosi è stato e alla fine di ottobre abbia-

mo fatto la gara di appalto che prevedeva 

l’assegnazione  con il sistema “più econo-

micamente vantaggioso”. Significa che non 

era solo lo sconto a determinare il vincitore 

della gara, ma c’era anche una serie di ope-

re indicate nella gara, che i vari partecipanti 

potevano offrire per rendere la loro offerta 

appunto più economicamente vantaggiosa.

L’importo complessivo dei lavori, compreso 

spese tecniche, oneri per la sicurezza, IVA è 

di Euro 2.750.000. L’appalto è stato aggiudi-

cato all’impresa F.lli Foresti di Foresti Giu-

seppe & C. di Tavernola Bergamasca, che ha 

fatto il 3,5% di sconto offrendo le finiture 

della piazza tra la palestra e la scuola me-

dia, la strada laterale e 350/400 mq di terre 

armate a valle della palestra stessa.

La gru di cantiere sarà installata, tempo per-

mettendo, prima di Natale e i lavori inizie-

ranno il prossimo gennaio.

Entro la fine di dicembre verrà anche prepa-

rato un cronoprogramma per definire la data 

di consegna dei lavori. Dopo tante difficoltà 

e imprevisti finalmente si parte, con l’augu-

rio di finire i lavori nel miglior modo possi-

bile e consegnare finalmente alla nostra co-

munità una palestra, o meglio un palazzetto 

dello sport, da molti anni atteso.

-----------------------------------------------------------------
I contributi 
GSE e BIM
di Sergio Capoferri

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Ho sempre creduto nella possibilità per il 

nostro comune di accedere al contributo che 

il GSE (Gestore dei Servizi Energetici) mette 

a disposizione per premiare le amministra-

zioni che costruiscono fabbricati pubblici ad 

alto contenimento energetico.

Per questo motivo abbiamo investito circa 

Euro 80.000 per aggiungere all’edificio del-

la scuola media una pompa di calore, altri 

pannelli fotovoltaici e un tratto di tuba-

zioni, altamente isolanti, dalla caldaia alla 

scuola media.

Con queste nuove opere la nostra scuola 

media, da poco ristrutturata (2018), ha rag-

giunto la categoria NZEB (acronimo di Ne-

arly Zero Energy Building, che letteralmente 

significa “edificio a quasi zero energia”). Vuol 

dire che la nostra scuola media, così come è 

stata costruita, con gli isolamenti utilizzati e 

gli impianti installati (integrati con l’ultimo 

intervento) ha un consumo di energia ugua-

le a quasi zero. Grazie a ciò, e a seguito della 

nostra richiesta, lo scorso novembre il GSE ci 

ha erogato un contributo di Euro 502.000 a 

fondo perduto da spendere in investimenti. 

Questo contributo ci permetterà di eseguire 

vari interventi in programma, tra cui anche 

la nuova piazzola ecologica.

All’inizio di quest’anno abbiamo fatto ri-

chiesta al BIM (consorzio dei Bacini Imbri-

feri Montani) di un contributo per eseguire 

l’allargamento di un tratto all’inizio della 

Via Maddalena, in prossimità della proprietà 

Bergomi.

In base al progetto presentato ci è stato asse-

gnato un contributo di Euro 47.451.

In fase di progettazione definitiva sono 

emersi degli imprevisti che hanno fatto lie-

vitare sensibilmente i costi, tanto da dover 

rinunciare, per il momento, all’opera pro-

grammata. Previo le necessarie autorizzazio-

ni del BIM abbiamo così dirottato il contri-

buto sulla realizzazione della nuova piazzola 

ecologica che già è in fase di realizzazione.

-----------------------------------------------------------------
La nuova 
piazzola ecologica 
o Centro di 
Raccolta Rifiuti
di Sergio Capoferri

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Il termine corretto, stabilito dalla legge, è 

Centro di Raccolta Rifiuti. Il nostro sorgerà 

appena al di sotto del campo sportivo comu-

nale, sul terreno già di proprietà comunale.

L’accesso avverrà dalla strada che attraversa 

il parcheggio di fianco al parco giochi e co-

steggerà il campo sportivo fino all’ingresso 

della piazzola.

Il Centro, che misura circa 2150mq, avrà una 

strada perimetrale che toccherà i vari punti 

di scarico dei rifiuti, in corrispondenza dei 

quali sono previsti i parcheggi per le auto 

degli utenti.

Saranno posizionati 6 containers accessibili 

dalla strada alta e/o da una passerella per fa-

cilitare lo smaltimento dei rifiuti: infatti chi 

dovrà scaricare si troverà il container a meno 

di 1 metro di altezza.

Vi saranno anche 3 containers con il com-

pattatore che presserà i rifiuti per ottimizza-

re i trasporti nei centri di smaltimento. I con-

tainers con compattatore si caricheranno da 

una bocca accessibile anch’essa ad 1 metro 

di altezza.

Verranno costruiti 3 box, per il momento 

aperti, e vi saranno anche i cestoni o i con-

tenitori per i vari rifiuti speciali come olio 

esausto, batterie, etc.

Prevediamo anche la costruzione di un uffi-

cio con spogliatoi, docce e bagni per gli ad-

detti ai lavori e anche 2 bagni per gli utenti. 



InformAttivo
L’informAdrara

14

Ci sarà anche un capannone di circa 150mq 

per le varie attività da svolgere all’interno 

della piazzola, come alcune differenziazioni 

o opere di smontaggio.

Tutto sarà naturalmente completato con gli 

impianti di acqua, di corrente e di illumi-

nazione; sono previsti 5 lampioni che pren-

deranno l’energia anche da una batteria di 

pannelli fotovoltaici che alimenterà anche il 

riscaldamento dell’ufficio.

La rete fognaria, come richiesto dalle norme, 

avrà le vasche di laminazione necessarie alla 

raccolta dell’acqua piovana, quando piove 

molto forte e le fognature non hanno il tem-

po di smaltirla. Queste vasche (recipienti) di 

circa 100mc saranno posizionate a valle del-

la piazzola, sempre sul terreno di proprietà 

comunale.

La piazzola sarà ovviamente cintata con mu-

retto e rete metallica; l’accesso verrà regola-

to da una sbarra che si alzerà con una tes-

sera personale, per consentire l’ingresso alla 

piazzola esclusivamente ai residenti di Adra-

ra San Martino o a coloro che pagano la TARI 

(tassa sui rifiuti) nel nostro comune. Per la 

chiusura generale serale è previsto anche un 

cancello scorrevole.

Con l’apertura del nuovo Centro di Raccol-

ta Rifiuti vi sarà un nuovo regolamento che 

riguarderà la sua gestione, in cui si chiarirà 

definitivamente cosa e come smaltire e chi 

potrà smaltire. Verrà anche installata una 

pesa da 8 metri da utilizzare in alcuni casi, in 

entrata e in uscita, ed eventualmente come 

pesa pubblica nel nostro comune.

I lavori principali sono divisi in due lotti. Il 

primo lotto, che prevede la formazione dei 

piazzali, delle strade, dei muri e della recin-

zione, è iniziato il 10 novembre ed è già qua-

si completato. Il secondo lotto, che prevede 

tutti gli impianti con le vasche di lamina-

zione, le predisposizioni per l’installazione 

degli uffici e del capannone, le passerelle dei 

containers, la pesa e tutte le pavimentazio-

ni (piazzali e strade), verrà appaltato entro 

la fine dell’anno e i relativi lavori verranno 

realizzati nel mese di gennaio 2021, tempo 

permettendo.

Terminato il secondo lotto eseguiremo il tra-

sloco dalla attuale piazzola ecologica. In se-

guito provvederemo il più rapidamente pos-

sibile alla costruzione dell’ufficio, dei bagni e 

del capannone.

Per il nuovo Centro di Raccolta Rifiuti ab-

biamo stanziato Euro 320.000 per il primo 

e il secondo lotto, di cui Euro 100.000 da un 

contributo statale, Euro 47.000 dal contribu-

to BIM, Euro 173.000 da mezzi propri, prove-

nienti dal contributo GSE.
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Interventi 
sull’impianto 
sportivo 
comunale
di Sergio Capoferri

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

In accordo con la dirigenza dell’Unione 

Sportiva Adrarese, in particolare con il Pre-

sidente sig. Andrea Volpi, e in concomitanza 

con la realizzazione del nuovo Centro di Rac-

colta Rifiuti, verranno eseguiti anche alcuni 

lavori di ampliamento e di sistemazione 

dell’impianto sportivo comunale.

Tra il cine-teatro e la recinzione del campo 

sportivo comunale verrà ricavato un cam-

petto per gli allenamenti o il riscaldamento 

pre-partita.

Trattandosi di una zona “delicata” visto i tra-

scorsi, abbiamo dato l’incarico del progetto 

al geologo dott. Fabio Plebani, che conosce 

bene la zona e le sue criticità.

Il nuovo campetto verrà eseguito nelle di-

mensioni più grandi possibili, mantenendo 

ovviamente un criterio di prudenza e di sicu-

rezza riguardo la stabilità del terreno;  le mi-

sure saranno stabilite nel progetto definitivo 

che verrà predisposto a breve.

Durante questi lavori si sistemerà anche uno 

dei pali dell’illuminazione del campo spor-

tivo e sarà ripristinata la piattaforma di una 

panchina che ha ceduto.

Verrà anche regimata la raccolta dell’acqua 

piovana nella zona sopra gli spogliatoi e il 

cancello carrale. 

Infine verrà rimodellata la recinzione con 

l’ingresso agli spogliatoi e allo spazio anti-

stante il campo sportivo, dove transiteranno 

anche i mezzi di soccorso per il trasporto in 

eli-ambulanza.

Questi lavori saranno ultimati probabil-

mente entro febbraio/marzo del prossimo 

anno e verranno realizzati nel rispetto delle 

attività sportive, nella speranza che possa-

no riprendere al più presto.

-----------------------------------------------------------------
Cimitero nuovo e 
tombe di famiglia
di Sergio Capoferri

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Il progetto del nuovo cimitero è pronto da 

circa sei anni. Purtroppo la modifica riguar-

do la modalità dell’appalto prima, e il recu-

pero delle risorse poi, hanno allungato di 

parecchio l’inizio dei lavori.

Ora, avendo risolto il problema economico, 

non possiamo più tergiversare anche  perché 

la disponibilità dei loculi e degli ossari è ri-

dotta al minimo.

Inoltre, sempre più, prende piede la scelta del-

la cremazione delle salme e si rende perciò ne-

cessario costruire anche delle urne cinerarie di 

cui oggi siamo completamente sprovvisti.

I lavori per il nuovo cimitero, di cui si è già parla-

to più volte, saranno realizzati in due lotti.

Nel primo lotto verranno eseguiti loculi, os-

sari, urne cinerarie e alcune tombe di fami-

glia. Verrà completato anche il collegamento 

con il cimitero “alto” esistente, attraverso la 

demolizione della batteria centrale, sinistra, 

che ora accoglie 44 loculi. Il secondo lotto, 

che riguarda la ristrutturazione del vecchio 

cimitero “alto” con l’abbattimento delle bar-

riere architettoniche, verrà probabilmente 

messo in cantiere subito dopo la fine del pri-

mo lotto.

Di tutto ciò se ne parlerà in dettaglio in un 

prossimo Informattivo.  Ora vorrei portare 

l’attenzione su come verranno realizzate le 

nuove tombe di famiglia e come potranno 

essere prenotate.

Le tombe di famiglia verranno posizionate 

nella parte nuova del cimitero “alto”, utiliz-

zando uno dei due nuovi campi che verran-

no realizzati, e saranno pressoché simili alle 

tombe di famiglia già presenti nei quattro 

campi del cimitero “basso”.

Si potranno avere le seguenti composizioni:

A- Tomba di famiglia a 2 loculi con corridoio 

su un lato

B- Tomba di famiglia a 3 loculi con corridoio 

su un lato

C- Tomba di famiglia a 4 loculi con corridoio 

centrale

D- Tomba di famiglia a 6 loculi con corridoio 

centrale 

In questi giorni abbiamo messo a punto un’ 

ipotesi riguardo la durata e i costi delle varie 

concessioni, ipotesi che dovrà essere conferma-

ta dal Consiglio Comunale che, comunque, in-

formalmente ha già espresso parere favorevole.

La durata della concessione sarà di 90 anni 

con possibilità di rinnovo da definire. 

Resta a carico del concessionario la lapide, 

che potrà essere costruita con le dimensioni 

e nei modi indicati dal Regolamento. 

Le restanti opere relative alla costruzione 

delle Tombe verranno eseguite dal Comune.

Nelle tombe di famiglia ogni loculo potrà es-

sere diviso in 5/6 urne cinerarie e/o ossari.

Le tombe a 4 loculi o a 6 loculi, oltre che da 

un’unica famiglia, potranno essere acquista-

te anche da due famiglie che decideranno di 

avere il corridoio in comune. In questo caso 

le due famiglie dovranno effettuare l’acqui-

sto della tomba contemporaneamente.

Il numero dei loculi realizzabili in questo 

intervento e distribuiti nelle varie tombe an-

drà da un minimo di 30 ad un massimo di 

42 unità.
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I costi della concessione di 90 anni saranno 

i seguenti:

 A - Tomba di famiglia a 2 loculi

 con corridoio su un lato

 € 14.000,00  (costo cad loculo € 7.000)

B - Tomba di famiglia a 3 loculi 

 con corridoio su un lato 

 € 20.000,00  (costo cad loculo €6.666)

C - Tomba di famiglia a 4 loculi 

 con corridoio centrale 

 € 24.000,00  (costo cad loculo € 6.000)

D - Tomba di famiglia a 6 loculi 

 con corridoio centrale

 € 30.000  (costo cad loculo € 5.000)

Come criterio di valutazione è stato preso il 

costo attuale di un normale loculo, singolo e 

non prenotabile, ubicato nelle batterie ai lati 

del cimitero. Il loculo normale costa € 2.000 

per prima concessione di 30 anni ed € 1.000 

e per un rinnovo di anni 15: quindi € 3.000 

per 45 anni. Per 90 anni e facile dedurre che 

il costo potrebbe essere di € 6.000: in una 

tomba di famiglia, però, il valore di ciascun 

loculo è superiore. Infatti, mentre un loculo 

normale non si può né scegliere né prenota-

re ed è sempre vincolato alla scadenza della 

concessione relativa al defunto che lo occu-

pa, le tombe di famiglia si possono scegliere 

al momento della richiesta e rimangono a 

disposizione della famiglia che ne decide la 

gestione fino alla scadenza della prima con-

cessione o del rinnovo. Nei casi A € 7.000) e 

B (€ 6.666) il costo è superiore rispetto a C e 

a D, per l’incidenza maggiore del corridoio e 

del suolo del cimitero.

Nel mese di gennaio verrà predisposto un 

bando e ad ogni famiglia verrà recapitata 

una documentazione completa al riguardo

Le prenotazioni delle tombe di famiglia sa-

ranno aperte a partire dal 15 febbraio 2021, 

mediante la sottoscrizione di un apposito 

modulo e il versamento di una caparra pari 

al 5% dell’importo della concessione. Il saldo 

dovrà essere corrisposto all’inizio dei lavori, 

previsto per il mese di luglio 2021.

I lavori verranno ultimati in 4-6 mesi.

Per tutte le informazioni è necessario rivol-

gersi all’arch. Paola Cinquini, telefonando 

al numero 035-933003 interno 1 dal martedì 

al venerdì dalle ore 9 alle ore 12:30 oppure, 

negli stessi giorni e orari, recandosi perso-

nalmente presso gli uffici comunali, previo 

appuntamento.

Ampliamento del cimitero
con nuove tombe di famiglia
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Segni di Natale
di Sergio Capoferri

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Da qualche anno alcuni abitanti di Mascher-

pinga, a Natale, decorano l’aiuola della loro 

rotonda e, praticamente da sempre, ogni 

anno, i nostri alpini allestiscono un albero di 

natale di fronte alla loro sede in piazza. Sono 

i loro auguri per tutta la comunità! Ringrazio 

di cuore e contraccambio, a nome di tutti, i 

migliori auguri di buone feste. E’ sempre bel-

lo vedere questi segni natalizi e quest’anno 

in modo particolare, ne abbiamo bisogno. 

Ci ricordano che non dobbiamo perdere la 

nostra serenità e la nostra gioia per il Natale 

che arriva.

Gli auguri del 
Gruppo AIDO 
intercomunale
di Sarnico
Il Presidente Ernesto Freti

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Nell’imminenza delle festività natalizie e di 

fine anno, il Consiglio Direttivo A.I.D.O. porge 

di vero cuore alla Redazione ed a tutti i letto-

ri de “l’Informattivo” il più cordiale e sincero 

augurio di Buon Natale e Felice Anno Nuovo.

Nel contempo desideriamo richiamare la 

sensibile attenzione di tutti i soci AIDO sul-

la necessità di partecipare al sostegno delle 

spese associative, con un contributo finan-

ziario di entità assolutamente libera, a se-

conda delle proprie possibilità e lasciato, co-

munque, alla Vostra nota generosità.

P.S. Per informazioni e versamento contribu-

ti puoi rivolgerti alla Sede AIDO/AVIS pres-

so l’Ospedale di Sarnico, il venerdì dalle ore 

9.00 alle ore 11.00, oppure tramite i compo-

nenti del Direttivo AIDO.    
     

Sede: 24067 SARNICO (BG) – Via P.A. Facca-

noni, 6 – c/o Ospedale

Codice Fiscale: 95051640167

IBAN: IT 49 P 03111 53470 000000004350

Tel. Fax: 035.91.39.59 – Cell.: 347.8858407

Il Presepe di quest’anno si potrà vede-

re all’esterno della sede espositiva del 

Gruppo Ricerca Storica in Piazza Um-

berto I° ad Adrara San Martino. 

Il presepe di quest’anno è la riprodu-

zione del Rifugio GEMBA di Adrara San 

Martino. Come sempre la realizzazione è 

di Piccioli Cappelli Giuseppe (Bepi)
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Delibere di Giunta Comunale 2020
13/01/20 APPROVAZIONE PIANO ESECUTIVO DI GESTIONE (PEG) E PIANO DEGLI OBIETTIVI ANNO 2020.
13/01/20 DETERMINAZIONE DELL’AMMONTARE MASSIMO DELL’ANTICIPAZIONE CORRENTE E DELL’AMMONTARE MASSIMO PER OPERAZIONE DI SPESA ATTIVABILE DALL’E-

CONOMO - ESERCIZIO FINANZIARIO 2020.
20/01/20 APPROVAZIONE SCHEMA DI CONVENZIONE PER L’UTILIZZO DI SPAZI ED AREE DI INTERESSE E USO PUBBLICO DI PROPRIETA’ PRIVATA ART. 2 COMMA 11 DELLE 

N.T.A. P.d.S. DEL P.G.T.. AUTORIZZAZIONE ALLA PARROCCHIA DI ADRARA SAN MARTINO.
20/01/20 CONFERMA ASSEGNAZIONE MINIALLOGGI.
27/01/20 APPROVAZIONE PIANO TRIENNALE DI PREVENZIONE DELLA CORRUZIONE E DELLA TRASPARENZA 2020-2022. CONFERMA DEL PIANO 2018/2020.
27/01/20 AGGIORNAMENTO DELLA TABELLA DIMOSTRATIVA DEL RISULTATO DI AMMINISTRAZIONE 2019 PRESUNTO.
10/02/20 ASSEGNAZIONI CONTRIBUTO ORDINARIO AD ASSOCIAZIONI IN AMBITO SOCIALE - ANNO 2020 -
10/02/20 CONTRIBUTI AD ASSOCIAZIONI ANNI 2020
26/02/20 DESIGNAZIONE E DELIMITAZIONE DEGLI SPAZI RISERVATI ALLA PROPAGANDA ELETTORALE PER LE CONSULTAZIONI ELETTORALI DEL 29 MARZO 2020
26/02/20 PROPAGANDA ELETTORALE - RIPARTIZIONE ED ASSEGNAZIONE DEGLI SPAZI PER AFFISSIONI DI PROPAGANDA PER LA CONSULTAZIONE REFERENDARIA DEL 29 MARZO 2020.
02/03/20 PROGETTO DEFINITIVO ESECUTIVO PER GLI INTERVENTI DI ABBATTIMENTO BARRIERE ARCHITETTONICHE PRESSO IL MUNICIPIO - APPROVAZIONE PERIZIA SUPPLETIVA.
02/03/20 APPROVAZIONE PERIZIA GEOLOGICA TERRE ARMATE CON CONSEGUENTE RETTIFICA DELLA PARTE STRUTTURALE DEL PROGETTO DEFINITIVO-ESECUTIVO DEI LAVO-

RI PER LA NUOVA PALESTRA COMUNALE.
09/03/20 RIACCERTAMENTO ORDINARIO DEI RESIDUI ATTIVI E PASSIVI - RENDICONTO 2019 - VARIAZIONE DI BILANCIO 2020 DA FPV.
09/03/20 ATTO DI INDIRIZZO IN MERITO A REVOCA PROCEDURA DI GARA PER LAVORI DI REALIZZAZIONE DELLA NUOVA PALESTRA COMUNALE.
09/03/20 ATTO DI INDIRIZZO PER ATTIVAZIONE FORME FLESSIBILI DI LAVORO (TELELAVORO E LAVORO AGILE).
06/04/20 EMERGENZA CORONAVIRUS. VARIAZIONE, IN VIA D’URGENZA, AL BILANCIO DI PREVISIONE DELL’ESERCIZIO FINANZIARIO 2020-2022, PER L’ESERCIZIO 2020 (ART. 

175, COMMA 4, DEL TUEL).
06/04/20 EMERGENZA CORONA VIRUS - ORDINANZA DEL CAPO DEL DIPARTIMENTO DELLA PROTEZIONE CIVILE N. 658 DEL 29/03/2020 -LINEE GUIDA PER L’ADOZIONE DI 

MISURE URGENTI DI SOLIDARIETA’ ALIMENTARE
27/04/20 APPROVAZIONE RELAZIONE DELLA GESTIONE COMUNALE E DELLA PROPOSTA DI RENDICONTO DELL’ANNO 2019 AI SENSI DEGLI ARTT. 151 E 227 DEL TUEL D.LGS. 267/2000.
27/04/20 VARIAZIONE DEL P.E.G. AI SENSI DELL’ART. 175 COMMA 9 DEL D. LGS. 267/2000.
27/04/20 ATTO DI INDIRIZZO IN MERITO ALLA SCADENZA PRIMA RATA TARI.
27/04/20 MANIFESTAZIONI CULTURALI ANNO 2019 - APPROVAZIONE RENDICONTO.
04/05/20 EMERGENZA CORONAVIRUS - SECONDA VARIAZIONE IN VIA D’URGENZA AL BILANCIO DI PREVISIONE DELL’ESERCIZIO FINANZIARIO 2020-2022 PER L’ESERCIZIO 

2020 (ART. 175 COMMA 4 DEL TUEL)
04/05/20 VARIAZIONE DEL P.E.G. AI SENSI DELL’ART. 175 COMMA 9 DEL D. LGS. 267/2000.
04/05/20 ASSEGNAZIONE CONTRIBUTO STRAORDINARIO ALLA COOPERATIVA SOCIALE AREA 21 A FRONTE DELL’EMERGENZA COVID-19 PER ACQUISTO MASCHERINE DISTRI-

BUITE ALLA POPOLAZIONE
04/05/20 INTEGRAZIONE DISCIPLINARE DEL SERVIZIO DI IGIENE AMBIENTALE PER ATTIVAZIONE SERVIZIO DI RACCOLTA OLI ESAUSTI DI ORIGINE VEGETALE E/O ANIMALE
20/05/20 ASSEGNAZIONE CONTRIBUTO STRAORDINARIO ALLA SCUOLA DELL’INFANZIA “PAPA GIOVANNI XXIII” A FRONTE DELL’EMERGENZA COVID-19.
20/05/20 DISPOSIZIONI IN MERITO AL SERVIZIO DI TRASPORTO SCOLASTICO SOSPESO A SEGUITO DELL’EMERGENZA DA COVID-19.
20/05/20 DIFFERIMENTO DEL TERMINE DI SCADENZA DELLA PRIMA RATA IMU ANNO 2020 PER EMERGENZA CORONAVIRUS
15/06/20 DIFFERIMENTO SECONDA RATA TARI 2020.
15/06/20 DISMISSIONE PARTECIPAZIONE SOCIETARIA COGEME S.P.A. - DETERMINAZIONE PREZZO DI COLLOCAMENTO.
22/06/20 TERZA VARIAZIONE IN VIA D’URGENZA AL BILANCIO DI PREVISIONE 2020-2022 (ART. 175 COMMA 4 DEL TUEL)
22/06/20 VARIAZIONE DEL P.E.G. AI SENSI DELL’ART. 175 COMMA 9 DEL D. LGS. 267/2000 CONSEGUENTE ALLA DELIBERAZIONE DI GIUNTA COMUNALE N. 31 DEL 22.06.2020.
22/06/20 APPROVAZIONE SCARTO PATRIMONIO LIBRARIO DELLA BIBLIOTECA COMUNALE.
29/06/20 INDIVIDUAZIONE DEGLI AMBITI DI RIGENERAZIONE URBANA, DEL PATRIMONIO EDILIZIO DISMESSO CON CRITICITA’ - MISURE DI INCENTIVAZIONE DI CUI AGLI 

ARTICOLI 8 BIS E 40 BIS DELLA L.R. N.12/2005 E S.M.I. - COINVOLGIMENTO DELLA POPOLAZIONE.
29/06/20 AFFRANCAZIONE LIVELLO SU TERRENI AGRICOLI, IDENTIFICATO AL FOGLIO 9 PARTICELLE 3313-3314, DEI SIGG LOCHIS CAMILLA - DENISE - MARTINA - MONICA - MAZZA ELISA.
29/06/20 ASSEGNAZIONE MINI ALLOGGIO.
29/06/20 LINEE GUIDA PER SERVIZIO DI PASTI A DOMICILIO A FAVORE DI CITTADINI IN CONDIZIONE DI FRAGILITA’ DURANTE L’EMERGENZA EPIDEMIOLOGICA COVID-19.
03/08/20 APPROVAZIONE PROGETTO DEFINITIVO ESECUTIVO DEI LAVORI DI MESSA IN SICUREZZA DELLA VIABILITA’ COMUNALE.
10/08/20 ASSEGNAZIONE DI UN CONTRIBUTO STRAORDINARIO ALLA PARROCCHIA DI ADRARA SAN MARTINO PER LA REALIZZAZIONE DEL CENTRO ESTIVO.
10/08/20 SERVIZIO DI TRASPORTO ALUNNI EFFETTUATO DA SAB - NON ADESIONE ALL’INIZIATIVA.
19/08/20 PROPAGANDA ELETTORALE. DESIGNAZIONE E DELIMITAZIONE DEGLI SPAZI RISERVATI ALLA PROPAGANDA ELETTORALE PER LE CONSULTAZIONI ELETTORALI DEL 

20-21 SETTEMBRE 2020
19/08/20 PROPAGANDA ELETTORALE. RIPARTIZIONE E ASSEGNAZIONE DEGLI SPAZI PER AFFISSIONI DI PROPAGANDA PER LA CONSULTAZIONE REFERENDARIA DEL 20-21 

SETTEMBRE 2020.
31/08/20 ATTO DI INDIRIZZO IN MERITO ALLA DISTRIBUZIONE AVVISI DI PAGAMENTO TARI, F24 IMU E LAMPADE VOTIVE.
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31/08/20 CONFERMA INIZIATIVA PREMIO AL MERITO SCOLASTICO A.S. 2019-2020
07/09/20 ASSEGNAZIONE CONTRIBUTO ORDINARIO ALL’ASSOCIAZIONE SPORTIVA U.S.D. ADRARESE
07/09/20 QUINTA VARIAZIONE IN VIA D’URGENZA AL BILANCIO DI PREVISIONE DELL’ESERCIZIO FINANZIARIO 2020-2022 PER L’ESERCIZIO 2020 (ART. 175 COMMA 4 DEL TUEL).
07/09/20 INCREMENTO DELL’INDENNITA’ DI FUNZIONE PER L’ESERCIZIO DELLA CARICA DI SINDACO.
14/09/20 APPROVAZIONE SCHEMA DI CONVENZIONE PER L’UTILIZZO DI IDONEE AREE COMUNALI PER L’ATTERRAGGIO DELL’ELISOCCORSO HEMS LOMBARDO CON L’AGENZIA 

REGIONALE EMERGENZA URGENZA.
23/09/20 APPROVAZIONE NUOVO PROGETTO DEFINITIVO-ESECUTIVO PER LE OPERE DI REALIZZAZIONE DELLA PALESTRA COMUNALE. CUP: F58B16000000006 - CIG: 8443705DC8
23/09/20 ASSEGNAZIONE PREMIO AL MERITO ANNO SCOLASTICO 2019 - 2020
05/10/20 ASSEGNAZIONE CONTRIBUTO ORDINARIO AL GRUPPO DI RICERCA STORICA.
05/10/20 RINNOVO CONVENZIONE PER LA GESTIONE DEL CAMPO SPORTIVO COMUNALE SINO AL 30 GIUGNO 2022.
05/10/20 CONFERMA PIANO DEL FABBISOGNO DEL PERSONALE TRIENNIO 2020-2022 E STRUTTURA ORGANIZZATIVA DELL’ENTE.
12/10/20 APPROVAZONE SCHEMA DI CONVENZIONE CON ASSOCIAZIONE “GRUPPO CACCIATORI ADRARA” PER LA GESTIONE A TITOLO GRATUITO DEL FONDO SITO IN LOCALITA’ PLAGNA
12/10/20 MODIFICA AL REGOLAMENTO PER L’ORDINAMENTO DEGLI UFFICI E DEI SERVIZI.
12/10/20 VARIAZIONE DEL P.E.G. AI SENSI DELL’ART. 175 COMMA 9 DEL D. LGS. 267/2000 CONSEGUENTE ALLA DELIBERAZIONE DI GIUNTA COMUNALE N. 46 DEL 07.09.2020 

E ALLE DELIBERAZIONI DI CONSIGLIO COMUNALE N. 16 DEL 13.07.2020 E N. 26 DEL 05.10.2020.
12/10/20 ASSEGNAZIONE CONTRIBUTO ORDINARIO ALL’ASSOCIAZIONE “IL PASSATEMPO”.
13/10/20 PATTI PER L’ATTUAZIONE DELLA SICUREZZA URBANA E INSTALLAZIONE SISTEMI DI VIDEOSORVEGLIANZA - APPROVAZIONE DEL PROGETTO.
21/10/20 APPROVAZIONE PROGETTO DEFINITIVO-ESECUTIVO PER LA REALIZZAZIONE DI UNA STRADA DI ACCESSO E FORMAZIONE PIAZZALE NUOVO CENTRO DI RACCOLTA 

RIFIUTI. CUP: F52F20000210006
06/11/20 APPROVAZIONE SCHEMA DI CONVENZIONE CON L’ISTITUTO “ E.DONADONI” DI SARNICO PER ACCOGLIENZA ED ASSISTENZA ALUNNI DELLA SCUOLA PRIMARIA E 

SECONDARIA ANNO SCOLASTICO 2020/2021.
06/11/20 DIRITTI DI SEGRETERIA DI COMPETENZA DEI SERVIZI DEMOGRAFICI - ATTO DI SEMPLIFICAZIONE AMMINISTRATIVA.
06/11/20 RIMBORSO QUOTA DI ABBONAMENTO SERVIZIO SAB A SEGUITO DELLA SOSPENSIONE DEL SERVIZIO CAUSATO DALL’EMERGENZA COVID-19.

Delibere di Consiglio Comunale 2020
25/05/20 APPROVAZIONE VERBALI SEDUTA PRECEDENTE.
25/05/20 RATIFICA PRIMA VARIAZIONE DI BILANCIO 2020-2022 APPROVATA CON DELIBERAZIONE DI GIUNTA COMUNALE N. 16 DEL 06.04.2020.
25/05/20 RATIFICA SECONDA VARIAZIONE DI BILANCIO 2020-2022 APPROVATA CON DELIBERAZIONE DI GIUNTA COMUNALE N.22 DEL 04.05.2020.
25/05/20 ESAME ED APPROVAZIONE RENDICONTO DI GESTIONE ANNO 2019.
25/05/20 BILANCIO CONSOLIDATO ESERCIZIO DELLA FACOLTA’ DI CUI AL COMMA 3 DELL’ART. 233-BIS DEL TUEL.
13/07/20 APPROVAZIONE VERBALI SEDUTA PRECEDENTE.
13/07/20 APPROVAZIONE REGOLAMENTO GENERALE DELLE ENTRATE.
13/07/20 APPROVAZIONE REGOLAMENTO PER L’APPLICAZIONE DELL’IMPOSTA MUNICIPALE PROPRIA (IMU) LEGGE N.160 DEL 27 DICEMBRE 2019.
13/07/20 APPROVAZIONE ALIQUOTE E DETRAZIONI PER L’APPLICAZIONE DELL’IMPOSTA MUNICIPALE PROPRIA “IMU” - ANNO 2020.
13/07/20 APPROVAZIONE TARIFFE TARI ANNO 2020 GIA’ ADOTTATE PER L’ANNO 2019. DECRETO LEGGE 17 MARZO 2020 N.18 - ART.107 COMMA 5.
13/07/20 RATIFICA DI DELIBERA DI GIUNTA COMUNALE N.20 DEL 27/04/2020. DIFFERIMENTO TERMINI PRIMA RATA TARI.
13/07/20 RATIFICA DELIBERAZIONE DI GIUNTA COMUNALE N.28 DEL 20 MAGGIO 2020. DIFFERIMENTO TERMINI PRIMA RATA IMU.
13/07/20 RATIFICA DELIBERA DI GIUNTA COMUNALE N.29 DEL 15/06/2020. DIFFERIMENTO TERMINI SECONDA RATA TARI.
13/07/20 RATIFICA TERZA VARIAZIONE DI BILANCIO 2020-2022 APPROVATA CON DELIBERAZIONE DI GIUNTA COMUNALE N. 31 DEL 22.06.2020.
13/07/20 ESAME ED APPROVAZIONE MODIFICA AL REGOLAMENTO DI CONTABILITA’.
13/07/20 VERIFICA DEGLI EQUILIBRI DI BILANCIO 2020-2022 E VARIAZIONE DI ASSESTAMENTO GENERALE AL BILANCIO 2020-2022.
13/07/20 PROCEDIMENTO PER L’OTTENIMENTO DEL DECRETO DI CONCESSIONE DELLO STEMMA, DEL GONFALONE E DELLA BANDIERA COMUNALE. - RINVIO
13/07/20 ESAME DI APPROVAZIONE E MODIFICA AL REGOLAMENTO DI POLIZIA MORTUARIA.
28/09/20 APPROVAZIONE VERBALI SEDUTA PRECEDENTE.
28/09/20 RATIFICA QUINTA VARIAZIONE DI BILANCIO 2020-2022 APPROVATA CON DELIBERAZIONE DI GIUNTA COMUNALE N. 46 DEL 07.09.2020.
28/09/20 RIDUZIONI TRIBUTARIE TASSA RIFIUTI (TARI) ANNO 2020 DOVUTE ALL’EMERGENZA SANITARIA COVID 19.
28/09/20 ESAME DI APPROVAZIONE E MODIFICA AL REGOLAMENTO DI POLIZIA MORTUARIA.
28/09/20 PROCEDIMENTO PER L’OTTENIMENTO DEL DECRETO DI CONCESSIONE DELLO STEMMA, DEL GONFALONE E DELLA BANDIERA COMUNALE.
28/09/20 VARIAZIONE AL BILANCIO DI PREVISIONE 2020/2022, MODIFICA PROGRAMMA TRIENNALE OPERE PUBBLICHE 2020/2022 E NOTA DI AGGIORNAMENTO AL DUP 

2020/2022. - RINVIO -
28/09/20 PIANO DIRITTO ALLO STUDIO ANNO SCOLASTICO 2020-2021. ESAME ED APPROVAZIONE.
05/10/20 VARIAZIONE AL BILANCIO DI PREVISIONE 2020/2022, MODIFICA PROGRAMMA TRIENNALE OPERE PUBBLICHE 2020/2022 E NOTA DI AGGIORNAMENTO AL DUP 2020/2022.
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